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54eme anniversaire de la nationalisation des hydrocarbures :

La nationalisation des hydrocarbures participait de l’esprit 
d’émancipation et incarnait la totale indépendance nationale

Algerie –espAgne 
Merad visite le siège de la 
Direction générale du trafic 

du Ministère espagnol 
de l’Intérieure

Le président de la République reçoit 
le ministre des Affaires étrangères 

de la République du Niger

« il y a une forme d’amateurisme » :

Dominique de Villepin fustige les propos 
de Bruno Retailleau sur l’Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé, lundi dans une allocution 
à l’occasion de la célébration du 
69e anniversaire de la création de 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA) et du 54e 
anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures, que la 
décision nationale historique 
prise par le pays, sous la conduite 
du défunt président Houari 
Boumediène, en ce jour de l’an 
1971, portant nationalisation 
des hydrocarbures, participait 

de l’esprit d’émancipation et 
incarnait la totale indépendance 
nationale.
Dans son allocution lue en son 
nom par le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, lors de la 
cérémonie de célébration de ce 
double anniversaire, organisée 
à Hassi Messaoud (Ouargla), 
le président de la République 
a assuré que cette décision 
traduisait “la volonté sincère, 
le nationalisme et la fidélité au 
message de Novembre et aux 
glorieux chouhada”, affirmant 
que cet esprit nous rappellera, 

à jamais, les hauts faits de ce 
leader national loyal, soucieux 
du caractère social de l’Etat, des 
richesses de l’Algérie et de sa 
souveraineté sur ses ressources.
Le président de la République a, 
à cet égard, rappelé le haut sens 
du patriotisme des ingénieurs 
et techniciens qui, par amour de 

l’Algérie, ont relevé le défi au 
lendemain de l’indépendance, 
déjouant les pronostics sur un 
éventuel arrêt de la production et 
de la commercialisation de nos 
ressources énergétiques.
Il s’est dit, à cette occasion, 
reconnaissant pour les efforts 
inlassables des travailleurs 
du secteur des hydrocarbures, 
afin d’assurer la sécurité 
énergétique du pays, ajoutant 
que la décision de nationalisation 
des hydrocarbures était un 
défi audacieux pour consacrer 
l’indépendance économique et 

recouvrer la souveraineté sur 
les richesses et les ressources 
naturelles du pays.
Rappelant à cette occasion les 
sacrifices de cette génération 
de pionniers ayant conduit le 
mouvement de ralliement des 
travailleurs à la Révolution de 
libération bénie, le président de 
la République a rendu un vibrant 
hommage au chahid emblématique 
AïssatIdir et au brave syndicaliste 
et martyr du devoir national 
AbdelhakBenhamouda, ainsi 
qu’à tous leurs compagnons 
syndicalistes tombés en martyrs.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a effectué une visite lundi le 
siège de la Direction générale 
du trafic du Ministère espagnol 
de l’Intérieure, au cours de 
laquelle il a été informé de 
l’organisation et de la gestion 
de cette autorité, dans le cadre 
de sa visite officielle qui l’a 
conduit au Royaume d’Espagne 
à l’invitation de son homologue, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
M. Merad était accompagné 
lors de cette visite, a ajouté la 
même source, par le Directeur 
général de sureté nationale 
Ali Badaoui et le Directeur 
général de la Protection civile 
BoualemBourelaf, la délégation 
algérienne a été informée de 

l’organisation et la gestion de 
cet organisme et a reçu des 
explications sur les mécanismes 
juridiques et pratiques et les 
solutions techniques modernes 
sur lesquelles il s’appuie dans 
le cadre de sa stratégie de la 
gestion du trafic et la moderniser 
et prévenir l’insécurité routière.
A cet égard, ils ont également 
discuté du renforcement de 
la coopération bilatérale et de 
l’échange d’expériences entre 
les deux secteurs ministériels 
dans ce domaine, et il a été 
convenu de tenir des réunions 
bilatérales spécialisées 
réunissant des experts des 
deux pays pour étudier les 
mécanismes pratiques afin de 
développer davantage le travail 
commun à cet égard, conclut le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mardi à Alger, le 

ministre des Affaires étrangères, 
de la Coopération et des Nigériens 
à l’extérieur de la République du 
Niger, M. Bakary Yaou Sangaré, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
BoualemBoualem, et du ministre 
d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines, M. Ahmed 
Attaf.

Entre récupération politique 
et surenchère diplomatique, 
l’attentat de Mulhouse 

a provoqué de vives réactions 
en France. D’ailleurs, l’ancien 
Premier ministre, Dominique de 
Villepin, s’est exprimé dimanche 
pour réagir aux déclarations 
de Bruno Retailleau, accusant 
l’Algérie de refuser de reprendre 
le suspect sous OQTF.
Au lendemain de l’attaque au 
couteau, qui a eu lieu à Mulhouse 
et qui a mis fin à la vie d’un 
Portugais et a blessé trois policiers 
municipaux, Dominique de 
Villepin fustige les propos de Bruno 
Retailleau qui accuse l’Algérie 
d’avoir refusé à dix reprises de 
reprendre son ressortissant.
Intervenant, dimanche soir, sur 
le plateau de BFMTV, l’ancien 
Premier ministre français dit ne pas 
apprécier la rhétorique offensive 
que Bruno Retailleau a développée 
contre l’Algérie. « Quand on fait 
de la politique intérieure avec de 

la politique étrangère, on ne va que 
dans une impasse en pratiquant la 
politique de la terre brûlée » a-t-il 
réagi d’un ton énergétique.
Par ailleurs, mettant en avant ses 
40 ans d’expérience diplomatique, 
Dominique de Villepin juge que 
les propos du locataire actuel 
de la place Beauvau dénotaient 
« d’une forme d’amateurisme » 
et estime que « la surenchère du 
durcissement ne règlera rien« 
, notamment dans les relations 
tendues entre la France et l’Algérie.
« Ce n’est pas ce que dit Monsieur 
Retailleau qui peut infléchir la 
position des Algériens. Il n’est pas 
placé, il n’est pas dans la fonction 
qui est dans la responsabilité pour 
faire cela« , estime De Villepin qui 
appelle le gouvernement Bayrou à 
« faire le travail qui est le sien en 
liaison avec Emmanuel Macron« .
Bruno Retailleau « s’en fiche 
comme de sa première chemise »
Face à la réaction de Dominique 
de Villepin, Bruno Retailleau, 

ministre de l’Intérieur en France, 
a été interrogé en marge du salon 
de l’agriculture. Dans ce sillage, il 
déclare qu’il « s’en fiche comme 
de sa première chemise« . « Moi, 
je dis les choses telles que je les 
pense et si ça dérange les uns et les 
autres, c’est pareil » a-t-il déclaré, 
avant d’ajouter : « Il y a un homme, 
notamment, BoualemSansal dont 
la vie est en danger et un pays qui 
méconnaît le droit international. 
Dominique de Villepin devrait le 
connaître, le droit international« .
Pour rappel, les relations 
diplomatiques entre Alger et Paris, 
souvent en dents de scie, sont 
sensiblement détériorées suite à 
l’annonce de l’appui de la France 
au plan d’autonomie marocain 
pour le Sahara occidental. Par 
ailleurs, plusieurs dossiers, 
à l’exemple de l’affaire de 
BoualemSansal et l’arrestation de 
plusieurs influenceurs algériens en 
France, ont assombri les relations 
bilatérales.
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Le Président Tebboune célèbre le 24 Février avec des annonces 
majeures pour l’Algérie

Vignette automobile 2025 :
La date de mise en vente et les tarifs actualisés connus

Travail en continu :
Vague de recrutements dans les ports algériens 

pour une activité 24h/24

Cette année marque un 
tournant avec l’introduction 
d’une nouvelle mesure 

phare : la possibilité d’acheter la 
vignette en ligne. Une évolution 
qui vise à simplifier les démarches 
des automobilistes tout en 
renforçant le cadre réglementaire 
entourant son usage.
Une digitalisation au service des 

usagers
Avec la nouvelle loi de finances 
2025, l’achat de la vignette 
automobile peut désormais se faire 
à distance. Cette modernisation 
permet aux conducteurs d’acquérir 
leur vignette sans avoir à se 
déplacer, réduisant ainsi les 
files d’attente et les contraintes 

administratives. Une fois la 
transaction effectuée, l’acheteur 
reçoit un justificatif de paiement 
qu’il devra impérativement 
conserver et présenter en cas de 
contrôle.
La période d’acquisition de la 
vignette automobile pour l’année 
2025 s’étendra du 1ᵉʳ mars au 
31 mars. Cette réforme introduit 
également un changement notable 
: les vignettes obtenues en ligne 
ne seront plus obligatoirement 
affichées sur le pare-brise. Une 
mesure qui devrait éviter les 
désagréments liés au collage et au 
retrait des vignettes physiques.

Des dispositions précises 
encadrées par la loi

Trois articles du Code des impôts 
ont été modifiés pour encadrer 
cette évolution.
Article 56 : Il confirme la 
possibilité d’acheter la vignette 
automobile en ligne. Il précise 
également que les automobilistes 
doivent présenter la vignette 
numérique et son reçu de paiement 
lors des contrôles effectués par les 
agents compétents. En revanche, 
l’obligation d’apposer la vignette 
sur le pare-brise ne s’applique plus 
aux vignettes achetées en ligne.
Article 57 : Cet article prévoit 
une solution en cas de perte ou 
de destruction d’une vignette 
numérique. Les automobilistes 
pourront réimprimer leur vignette 

sans avoir à payer de frais 
supplémentaires, garantissant ainsi 
une plus grande flexibilité.
Article 58 : Il introduit des 
sanctions en cas de non-respect 
des nouvelles règles. Si un 
automobiliste ne présente pas la 
vignette lors d’un contrôle, elle 
pourra être retirée pour une durée 
de sept jours. De plus, si la vignette 
numérique n’est pas accompagnée 
de son justificatif de paiement, 
une amende correspondant à 50 
% du prix de la vignette sera 
appliquée. La carte grise ne sera 
restituée qu’après présentation des 
documents requis.

Une réforme entre 
modernisation et vigilance

L’adoption de cette démarche 
numérique représente un progrès 
significatif pour les conducteurs, 
facilitant l’acquisition et la 
gestion des vignettes automobiles. 
Cependant, cette évolution 
s’accompagne d’un cadre 
réglementaire strict visant à éviter 
toute fraude ou négligence. Les 
automobilistes devront donc 
s’assurer de respecter ces nouvelles 
exigences sous peine de sanctions.
Avec cette réforme, les autorités 
entendent conjuguer modernisation 
et contrôle renforcé, tout en 
simplifiant la vie des conducteurs. 
Un pas de plus vers la digitalisation 
des services administratifs en 
faveur des usagers.

Le ministre des Transports, 
Saïd Sayoud a révélé que 
sept navires algériens de 

transport de marchandises sont 
actuellement hors service. Il a 
indiqué que le Premier ministre, a 
donné des instructions au ministre 
des Finances pour débloquer les 
fonds nécessaires à la réparation 
de ces navires commerciaux et 
renforcer les capacités nationales 
dans le domaine du transport de 
marchandises par voie maritime.
Lors d’une audition organisée par 
la commission des transports de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), lundi, Sayoud a annoncé 
que le paquebot Tarek Ibn Ziyad 
reprendra du service dès le mois 
de juillet prochain. Cette décision 
intervient dans un contexte de 
hausse record des réservations 
enregistrées par la communauté 
algérienne résidant à l’étranger, 
notamment en France.
Concernant les récentes décisions 
du président Tebboune visant à 
porter le niveau d’activité des 
ports algériens à 24 heures sur 

24, sept jours sur sept, le ministre 
a confirmé que l’Algérie a acquis 
des équipements modernes pour 
renforcer l’efficacité des ports. Un 
budget de 70 milliards de dinars a 
été alloué pour mener à bien cette 
opération.
En outre, Sayoud a donné des 
instructions aux directeurs des 
ports algériens, notamment 
ceux d’Alger, Béjaïa, Oran, Aïn 
Témouchent et Jijel, pour ouvrir 
des recrutements et renforcer 
les équipes de travail à tous les 
niveaux.
L’objectif est d’atteindre une 
activité portuaire de haut niveau, 
de réduire les temps d’attente des 
navires à quai ou en mer avant le 
déchargement de leurs cargaisons, 
et d’améliorer globalement 
l’efficacité des ports nationaux.

Recrutement : 
Le ministre du Travail met 
l’accent sur l’importance 

d’éviter les conditions irréalistes
Dans une démarche 
complémentaire visant à faciliter 
l’accès à l’emploi, Fayçal Bentaleb, 

ministre du Travail, de l’Emploi et 
de la Sécurité sociale, a déclaré 
que son département ministériel 
s’efforce d’alléger les conditions 
d’embauche en négociant avec les 
organismes employeurs.
L’objectif est d’offrir un maximum 
de chances aux demandeurs 
d’emploi débutants en réduisant 
les conditions jugées excessives ou 
impossibles à remplir.
Dans sa réponse datée du 18 
février courant à une question 
parlementaire écrite, Bentaleb a 
expliqué que l’Agence nationale 
de l’emploi (ANEM) a entamé, 
dès 2010, un processus de 
modernisation de ses structures 
pour s’adapter à l’évolution du 
marché du travail.
Cette modernisation passe par 
la numérisation des outils et 
des mécanismes de gestion, 
visant à améliorer la qualité du 
service public et à renforcer la 
transparence dans le traitement des 
offres d’emploi. Cela garantit ainsi 
l’égalité des chances pour tous les 
demandeurs d’emploi dans leur 

candidature à des postes dans le 
secteur économique.
Le ministre a précisé que parmi 
les principales innovations 
numériques mises en place figurent 
un système d’information, ainsi 
que 37 services électroniques et 
programmes de bases de données.
Ce système, baptisé « Wassit » , 
assure une médiation transparente 
et efficace. Parmi les services 
numériques proposés, on trouve « 
Wassit Online« , le portail algérien 
des emplois et des métiers, ainsi 
que des services dédiés aux grandes 
entreprises et aux travailleurs 
indépendants via la plateforme « 
Forsati ».
Bentaleb a également souligné 
le rôle crucial des conseillers 

en emploi, qui négocient avec 
les employeurs pour alléger 
les conditions d’embauche, 
notamment en réduisant le 
nombre d’années d’expérience 
requises. Cela permet d’offrir 
plus d’opportunités aux jeunes 
demandeurs d’emploi. Par 
ailleurs, les demandeurs d’emploi 
non qualifiés sont orientés 
vers des centres de formation 
professionnelle pour acquérir 
les compétences nécessaires aux 
besoins du marché du travail.
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche globale visant à 
faciliter l’accès à l’emploi tout en 
répondant aux exigences actuelles 
du marché, tout en garantissant 
équité et transparence dans le 
processus de recrutement.
Ces efforts, combinés à ceux du 
ministère des Transports pour 
renforcer les capacités portuaires, 
témoignent d’une volonté 
gouvernementale de dynamiser 
l’économie nationale et de créer 
des opportunités d’emploi pour les 
Algériens.

Le président de la 
République a adressé un 
message fort à l’occasion 

du 69e anniversaire de la 
création de l’Union générale 
des travailleurs algériens 
(UGTA) et du 54e anniversaire 
de la nationalisation des 
hydrocarbures. Lors de cette 
allocution prononcée le 24 
février 2025, il a rappelé la portée 
historique de ces événements et 
réaffirmé la volonté de l’Algérie 
de préserver son indépendance 
économique tout en amorçant 
une transition vers un modèle 
plus diversifié.
Dans son discours, Tebboune 
a tenu à saluer la mémoire 
des figures emblématiques du 

mouvement syndical et de la lutte 
pour l’indépendance, notamment 
le martyr Aïssat Idir, fondateur 
de l’UGTA, et le syndicaliste 
Abdelhak Benhamouda.
Il a également rendu hommage 
aux travailleurs algériens, 
soulignant leur rôle crucial dans 
la construction du pays et dans 
la sauvegarde de la souveraineté 
économique.
Il a rappelé que la nationalisation 
des hydrocarbures, décidée le 24 
février 1971 sous la présidence 

de Houari Boumediene, a été un 
tournant majeur pour l’Algérie. 
Cet acte courageux, a-t-il 
précisé, a permis d’affirmer la 
souveraineté du pays sur ses 
richesses naturelles et d’asseoir 
son indépendance énergétique, 
malgré les nombreuses pressions 
internationales.

Une transition économique 
nécessaire

Conscient des défis actuels, 
le chef de l’État a insisté sur 
l’importance de réduire la 
dépendance aux hydrocarbures en 
diversifiant l’économie nationale. 
Il a évoqué les efforts entrepris 
pour attirer les investissements 
nationaux et étrangers, 
favoriser l’industrialisation et 

promouvoir les exportations hors 
hydrocarbures.
Dans cette perspective, il a mis 
en avant les politiques mises en 
place pour encourager l’initiative 
privée et stimuler les industries 
de transformation.
Il a également souligné le rôle 
central de la jeunesse dans cette 
dynamique, appelant les jeunes 
entrepreneurs et investisseurs à 
prendre part activement à cette 
transformation économique.

Engagement en faveur 
des travailleurs

Tebboune a réaffirmé 
l’engagement de l’État à 
préserver les acquis sociaux 
des travailleurs algériens et à 
améliorer leurs conditions de vie.

Il a promis de poursuivre les 
efforts pour garantir un cadre 
professionnel plus favorable et 
de renforcer les mécanismes de 
protection sociale, conformément 
aux principes fondateurs de 
l’État algérien.
Dans un ton résolument optimiste, 
il a conclu son discours en 
réaffirmant la détermination du 
gouvernement à hisser l’Algérie 
parmi les nations émergentes. 
Une ambition portée par la 
volonté de préserver l’héritage 
des générations passées tout en 
construisant un avenir prospère 
pour les générations futures.
« Vive l’Algérie ! Gloire à nos 
martyrs ! » a-t-il déclaré en 
clôturant son allocution.
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Education:

Elargir l’accès des enfants de la diaspora aux opportunités 
d’enseignement selon le programme national

Rencontre entre les 
diplômés de l’Ecole 

nationale des ingénieurs 
de la ville et des cadres 

du ministère de l’Intérieur

USTHB:
 Les équipes titulaires de brevets 

d’invention honorées

PrévenTiondeS feUx de forêTS :
Installation de la commission nationale de 
la protection des forêts pour l’année 2025

L’Ecole nationale des 
ingénieurs de la ville 
“Abdelmadjid Meziane” 

de Tlemcen organise, à partir de 
ce mardi, une rencontre entre les 
diplômés de sa première promotion 
et des cadres du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire.
Le directeur central de la 
formation au sein du ministère, 
Benaïdja Noureddine, a souligné 
à cette occasion que “cette 
rencontre permettra d’évaluer 
les compétences des diplômés de 
la première promotion et leur 
réactivité après plus de deux années 
d’activité au sein des communes”.
Il a également indiqué qu’elle 
offrira l’opportunité d’examiner 
la possibilité de revoir certains 
programmes de formation et de les 
adapter aux exigences pratiques 
et aux évolutions de l’aspect 
managérial des collectivités 
locales, soulignant que “certaines 
préoccupations relatives aux 
services rendus aux citoyens 
seront transmises aux autorités 
supérieures du pays pour une 
meilleure prise en charge”.
La première journée de cette 
rencontre de deux jours, organisée 
sous le slogan “Responsabilité, 
stabilité et engagement”, a donné 
lieu à deux communications. 
La première, animée par Naïma 
Rebahi, directrice des études à la 
Délégation nationale aux risques 
majeurs, a porté sur “La stratégie 
nationale de gestion des risques de 
catastrophes”.
La seconde, présentée par Omar 
Hemissi, Directeur général de 
l’Ecole supérieure de banque 
(ESB), a traité des “Défis auxquels 
font face les directeurs généraux 
dans le cadre de la gestion axée sur 
les résultats”.
A cette occasion, deux conventions 
de partenariat ont été signées afin 
de renforcer la formation des 
étudiants de l’Ecole nationale des 
ingénieurs de la ville, indique-t-on. 
La première, conclue avec l’Ecole 
nationale d’administration (ENA), 

porte sur l’échange d’expertises 
et de corps professoral entre les 
deux établissements, le partage 
des ressources pédagogiques et 
la participation à des projets de 
recherche communs, a fait savoir 
AbdelmalikMezhouda, Directeur 
général de l’ENA.
M. Mezhouda a souligné que les 
deux écoles travaillent actuellement 
sur un projet de recherche 
scientifique consacré aux villes 
intelligentes, sous la supervision 
du ministère de l’Intérieur, en 
coordination avec l’Académie 
nationale de gouvernance de la 
République populaire de Chine.
Ce partenariat devra se renforcer, 
à l’avenir, à travers l’échange 
de publications scientifiques, la 
mise en commun de ressources 
documentaires, ainsi que 
l’organisation de colloques 
scientifiques nationaux sur la 
gestion urbaine, a-t-on souligné.
La seconde convention a été 
signée avec l’Agence nationale de 
l’urbanisme. Selon son Directeur 
général, Abada Moussa, la 
convention permettra de former 
les cadres des collectivités locales 
sur les plans d’occupation des 
sols (POS), les plans directeurs 
d’aménagement et d’urbanisme 
(PDAU), ainsi que sur les études, 
l’approbation, le suivi et la 
supervision de ces plans.
En marge de cette rencontre, 
des ateliers de formation seront 
organisés à l’intention des diplômés 
de la première promotion de l’Ecole 
nationale des ingénieurs de la ville. 
Ces ateliers seront animés par des 
experts de cet établissement, de 
l’ENA, du ministère de tutelle et de 
l’Agence nationale d’urbanisme

Quatre (4) équipes 
d’étudiants et 
d’enseignants encadreurs 

de l’Université des Sciences 
et de la Technologie Houari 
Boumediene (USTHB) ont été 
honorées, mardi à Alger, pour leur 
obtention de brevets d’invention 
dans divers domaines, durant le 
1er semestre 2024-2025.
Il s’agit de projets dans les 
spécialités des sciences de la 
vie, la physique, la météorologie 
et la génie mécanique, ayant 
reçu l’aval de l’Institut national 
algérien de la Propriété 
industrielle (INAPI), sur les 64 
demandes d’invention soumises 
durant la même période par 
l’USTHB, a précisé son Recteur, 
Djamel Eddine Akretche, lors 
de la cérémonie de distinction 

organisée en l’honneur des 4 
équipes au siège de l’université.
Il a souligné à cette occasion, 
que ces brevets “honorent cette 
université ainsi que l’Algérie et 
s’inscrivent dans la politique du 
président de la République et 
du ministre du secteur en faveur 
de la promotion l’innovation 
et l’invention ainsi que l’esprit 
d’entreprenariat. Celui-ci 
constituant, désormais, le 3ème 
pilier sur lequel s’appuie cette 
université, en sus de la formation 
et de la recherche scientifique”.

Akretche a fait état à ce propos, 
de “vingt-six (26) projets de 
l’USTHB ayant reçu le label 
de l’innovation, lequel permet 
à leurs titulaires la création et 
le développement de startups, 
alors que 217 autres porteurs 
de projets ont été retenus par 
l’Agence nationale d’Appui 
et de Développement de 
l’Entreprenariat (Nesda)”.
Il a ajouté dans le même cadre, 
qu’un espace a été spécifiquement 
dédié à l’entreprenariat au sein 
de cette université, le “Start-up’s 
Hall”, traduisant une “dynamique 
réelle dans ce domaine, au 
bénéfice des étudiants souhaitant 
s’y engager, de même que pour le 
développement économique du 
pays”.

La Commission nationale 
de protection des forêts 
(CNPF) pour l’année 

2025, dont la mission principale 
consiste en la préparation de 
la campagne de lutte contre les 
incendies, a été installée lundi à 
Alger.
La cérémonie d’installation a 
été présidée par le ministre de 
l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche, M. 
Youcef Cherfa, en présence 
des secrétaires généraux des 
ministères concernés, des cadres 
du secteur des forêts, et des 
représentants de la Protection 
civile, de la Gendarmerie 
nationale et de la société civile.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le ministre a 
salué les efforts déployés par 
l’ensemble des acteurs, qui 
ont abouti à des résultats sans 

précédent en 2024, indiquant que 
les surfaces forestières touchées 
par les feux ont diminué de 91 
%, passant à 3.490 hectares, 
contre une moyenne annuelle de 
40.000 hectares au cours des dix 
dernières années.
M. Chorfa a souligné que les 
résultats obtenus en 2024 avaient 
démontré que la lutte contre les 
feux et la protection des forêts ne 
relèvent pas de la responsabilité 
seule du secteur agricole, mais 
il s’agit plutôt d’une “action 
participative visant à protéger 
la richesse forestière et les biens 
des citoyens”.

Il a salué à cet égard la rapidité 
d’intervention et de réponse, 
grâce au renforcement et à la 
diversification des méthodes 
d’intervention aériennes et 
terrestres, soulignant le rôle 
important des services de 
sécurité dans la lutte contre les 
feux de forêts, en tête desquels 
le ministère de la Défense 
nationale, qui a fourni au secteur 
85 drones, ainsi que le rôle de 
la compagnie aérienne “Tassili 
Airlines”, filiale du groupe 
Sonatrach, dans le renforcement 
des efforts de prévention et de 
lutte contre les feux de forêts.
Le ministre a annoncé que 
l’ouverture de la saison de 
prévention et de lutte contre 
les feux de forêts aurait lieu le 
1er mai prochain afin de mieux 
contrôler les opérations de lutte 
contre les incendies.

Le ministre de l’Education 
nationale, M. Mohammed 
Seghir Sadaoui, a 

examiné, lundi à Alger, avec 
le secrétaire d’Etat auprès du 
ministre des Affaires étrangères, 
chargé de la Communauté 
nationale à l’étranger, Sofiane 
Chaib, “les moyens d’élargir 
l’accès des enfants de la 
communauté nationale établie 
à l’étranger, aux opportunités 
d’enseignement selon le 
programme national”, indique 

un communiqué du ministère.
La rencontre, tenue au siège du 
ministère, a permis d’évoquer 
les “moyens d’élargir l’accès 
des enfants de la communauté 
nationale à l’étranger, aux 
opportunités d’enseignement 
selon le programme national, à la 
lumière de la demande croissante 
pour l’école internationale 
algérienne en France”, précise 
le communiqué.
A cette occasion, le ministre 
de l’Education a souligné 

“l’examen de la possibilité 
d’élargir la capacité d’accueil de 
l’école internationale algérienne 
en France ainsi que des moyens 
disponibles pour étendre le 
réseau des écoles algériennes 
à l’étranger, en particulier 
dans les régions connaissant 
une forte présence de notre 
communauté, dans le cadre des 
accords de coopération, et ce, 
afin de permettre aux enfants 
de la diaspora d’apprendre leur 
langue nationale et l’histoire de 

leur pays, en vue de préserver 
leur identité et renforcer leurs 
liens avec leur pays, l’Algérie, 
conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.

M. Sadaoui a également insisté 
sur “l’importance de réaliser le 
projet de l’école internationale 
algérienne virtuelle, qui 
permettrait de garantir 
l’enseignement à distance à tous 
les membres de la communauté 
nationale à l’étranger, qui 
souhaitent en bénéficier”.
Au terme de la rencontre, les 
deux parties ont convenu de 
“créer un groupe de travail 
conjoint pour concrétiser les 
résultats de cette rencontre”.
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L’Algérie compte moderniser sa stratégie nationale 
de développement des énergies renouvelables 

et de l’efficacité énergétique

Recyclage : 
Les entreprises algériennes mettent en avant leur savoir-faire 

au salon Plast & Printpack Alger

Les autorités algériennes 
comptent moderniser la 
stratégie nationale de 

développement des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique, en vue de renforcer 
l’exploitation des énergies 
renouvelables et d’améliorer 
l’efficacité énergétique dans 
divers secteurs, notamment 
l’industrie, l’agriculture, le 
transport et l’habitat, a indiqué, 
mardi, une responsable au 
ministère de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables.
La cheffe de cabinet du secrétaire 
d’Etat auprès du ministre de 
l’Energie, chargé des Energies 
renouvelables, Nacima Rachedi, 
a précisé, à l’ouverture des 
travaux d’une journée d’étude sur 
“les solutions de l’énergie solaire 
pour le secteur économique”, 
que cette stratégie permettra 
la mise en place d’un système 
énergétique intégré favorisant 
l’élargissement de l’exploitation 
des énergies renouvelables et 
l’amélioration de l’efficacité de 
la consommation de l’énergie.
Dans une allocution prononcée 
au nom du secrétaire d’Etat 
auprès du ministre de 
l’Energie, chargé des Energies 
renouvelables, M. Noureddine 
Yassaâ, la responsable a souligné 

que le gouvernement accordait 
une grande importance au 
développement des énergies 
renouvelables en tant que 
secteur stratégique qui contribue 
à diversifier l’économie 
nationale et à assurer la sécurité 
énergétique à moyen et long 
terme. Elle a en outre souligné 
que la création d’un secrétariat 
d’Etat, chargé des Energies 
renouvelables, s’inscrivait dans 
le cadre de cette démarche.
Le plan d’action sectoriel 
prévoir notamment la création 
d’un environnement économique 
favorable pour soutenir les projets 
de production d’électricité à 
partir de sources renouvelables, 
et ce, à travers le renforcement 
de l’intégration industrielle, le 
développement de l’industrie 
locale, la consolidation des 
réseaux électriques, la promotion 
du partenariat entre les secteurs 
public et privé, tout en drainant 
les investissements étrangers.
Mme Rachedi a affirmé, à ce 
propos, que le travail était en 
cours pour actualiser les cadres 

juridiques et réglementaires, et 
mettre en place des mécanismes 
encourageants pour la 
généralisation de l’utilisation 
des énergies renouvelables, et 
ce que cela implique comme 
soutien à la production 
et l’autoconsommation, 
développement de mécanismes 
de financement innovants et 
encouragement des Start-up et 
micro-entreprises.
Evoquant les efforts du secteur en 
matière de maîtrise de l’énergie, 
la responsable a insisté sur 
l’importance de la rationalisation 
de la consommation dans 
les secteurs vitaux, à savoir 
l’Habitat, les Transports et 
l’Industrie, à travers des plans 
d’action avec des indicateurs 
de performance et un calendrier 
afin de garantir l’obtention des 
résultats escomptés.
Pour ce qui est des projets 
en cours de réalisation, Mme 
Rachedi a rappelé le lancement 
d’un programme prévoyant la 
production de 3000 mégawatts 
d’énergie solaire via 20 nouvelles 
stations, en sus d’une centrale 
solaire dans la wilaya de Tindouf 
d’une capacité de 200 mégawatts, 
à l’effet de répondre aux besoins 
de la région et en soutien aux 
projets d’exploitation de la mine 

de Gara Djebilet.
L’Algérie travaille également 
à l’hybridation des systèmes 
d’énergie solaires avec les 
centrales électriques fonctionnant 
au diesel dans le sud, outre les 
projets d’énergie solaire pour 
les sites de Sonatrach, a-t-elle 
ajouté, précisant que la capacité 
totale installée des énergies 
renouvelables devrait dépasser 
4.000 mégawatts.
Dans le cadre de la diversification 
des sources de l’énergie, 
l’Algérie prévoit l’intégration 
de l’énergie éolienne dans ses 
projets futurs. En collaboration 
avec la Banque mondiale (BM), 
un projet de production de 1.000 
mégawatts d’énergie éolienne à 
travers 10 sites a été lancé, au vu 
du grand potentiel du pays en la 
matière.
Organisée par “Green Energy 
Cluster Algeria”, cette journée 
d’étude a été marquée par la 
participation de représentants 
d’entreprises publiques et 
privées, et d’experts dans le 
domaine. Elle a également été 
l’occasion pour présenter des 
solutions et des applications 
innovantes dans le domaine de 
l’énergie solaire photovoltaïque, 
mettant l’accent sur le modèle 
d’autoconsommation de 

l’énergie sans recourir au réseau 
de Sonelgaz.
A ce propos, Farida 
Barka, membre du conseil 
d’administration du Groupe, a 
expliqué que les PME locales 
pourraient contribuer de manière 
efficace au programme des 
énergies renouvelables, et ce en 
plaçant les panneaux solaires sur 
les toits des usines, des bâtisses 
et des foyers, ou sur les terres 
agricoles.
Et de soutenir que ces projets 
offrent l’avantage de la proximité 
des centres de consommation, ce 
qui permettra de contribuer à la 
réduction des coûts du transport 
et de distribution de l’électricité, 
et de soutenir la création de PME 
algériennes capables de générer 
de la richesse et de créer de 
l’emploi.
Cette rencontre a été ponctuée 
par un échange d’idées sur les 
moyens à même de développer 
les énergies renouvelables en 
Algérie, outre la présentation 
d’une batterie de propositions 
et de recommandations visant à 
soutenir l’investissement dans 
ce domaine, contribuant ainsi 
à accroitre la part des énergies 
propres dans le mix énergétique 
national et à renforcer la sécurité 
énergétique du pays.

Les avancées remarquables 
de l’industrie durable 
du plastique en Algérie, 

ont été mises en avant lors du 
Salon international Plast & 
Printpack Alger 2025, qui a 
ouvert ses portes lundi au Palais 
des expositions, avec un focus 
particulier sur le recyclage.
Plusieurs entreprises algériennes, 
spécialisées dans la valorisation 
des déchets plastiques, ont 
présenté aux visiteurs du salon, 
réunissant plus de 300 exposants 
venus de 21 pays, leurs solutions 
innovantes pour promouvoir 
l’économie circulaire et réduire 
l’impact environnemental du 
plastique.
Exporose, une jeune société 
établie à Oran, est un exemple 
de cette dynamique. Spécialisée 
dans le recyclage des bouteilles 
en plastique (eau et jus), elle 
transforme ces déchets en 
matière première destinée à 
l’exportation, principalement 
vers l’Espagne.
La manager de l’entreprise, 
Naïrouz Khelafi, explique à 
l’APS : “Nous broyons les 
bouteilles collectées auprès 

des centres d’enfouissement, 
avec lesquels nous sommes 
conventionnés. Nous recueillons 
également une petite part 
provenant des collecteurs de 
déchets”.
Cette initiative vise à réduire 
la quantité de plastique jeté 
dans les décharges et à soutenir 
l’exportation de matières 
recyclées de qualité vers 
l’Europe. Exporose ne compte 
pas s’arrêter là. L’entreprise 
envisage d’élargir ses activités en 
se lançant dans l’incinération des 
déchets spéciaux et dangereux, 
un projet qui est actuellement en 
cours d’étude.
Un autre acteur du recyclage 
présent au salon, Setif Chemicals, 
adopte une approche similaire en 
réintégrant les chutes de matières 
recyclées dans ses processus de 
fabrication.
L’entreprise, spécialisée dans 
les tubes en PVC et PEHD pour 
l’assainissement et les forages, 
réutilise les déchets plastiques 
directement dans la production 
de nouveaux produits. “Nous 
sommes fiers de contribuer 
à l’économie circulaire en 

réutilisant nos déchets plastiques 
dans la fabrication de nouveaux 
tubes pour le secteur du BTP”, a 
déclaré à l’APS le représentant 
de Setif Chemicals, Mohamed 
Amin Cheoual.
Organisé sous le thème “Plast 
& Printpack moteur d’une 
économie circulaire”, cet 
événement a réuni des acteurs 

clés de l’industrie du recyclage, 
soulignant l’importance de la 
durabilité dans la fabrication de 
produits plastiques.
“L’Algérie œuvre activement à 
l’amélioration de la durabilité 
du secteur, avec une attention 
particulière portée sur les 
matériaux durables, le recyclage 
et l’économie circulaire”, a 

indiqué Paul Marz, responsable 
à la société allemande Fairtrade, 
organisatrice du salon.
Selon lui, l’industrie algérienne 
du plastique semble bien 
positionnée pour répondre aux 
défis environnementaux tout en 
stimulant l’économie locale et en 
s’inscrivant dans une dynamique 
mondiale de durabilité.
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ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’

Vers un plan d’action
 pour améliorer le transport 
et fluidifier le trafic routier

ANNABA / EL HADJAR
Préparatifs pour le mois 

de Ramadan et campagne de 
nettoyage des places publiques

Reprise des travaux à la clinique 
de pédiatrie "Sainte Thérèse" : La 
Direction du CHU d’Annaba rassure

ANNABA :
Le directeur du logement 
à l’écoute des citoyens

Une réunion consacrée à 
l’amélioration du transport et 
du trafic routier s’est tenue au 

siège de la circonscription administrative 
BenmostefaBenaouda(Ex-DraâErrich), 
sous la conduite du wali-délégué. Cet 
échange a réuni des représentants des 
services de sécurité territorialement 
compétents, des autorités administratives 
concernées ainsi qu’un représentant de 
la direction des transports de la wilaya 
d’Annaba. L’objectif principal était de 
relancer les travaux du comité communal 
de transport et de la circulation, en mettant 

l’accent sur plusieurs axes essentiels.Parmi 
les points abordés figurait l’installation de 
ralentisseurs afin d’améliorer la sécurité 
routière, le renforcement de panneaux 
de signalisation routière, ainsi que la 
localisation et l’aménagement des arrêts 
de bus et de taxis. Les participants ont 
également discuté de l’élaboration d’un 
plan de circulation visant à fluidifier 
le trafic dans la région.À l’issue de la 
réunion, des mesures concrètes devraient 
être envisagées dans les prochaines 
semaines afin d’optimiser la mobilité 
urbaine et de garantir une meilleure 
sécurité aux usagers de la route.

À l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, les autorités locales 
de la commune de Hadjar, 

ont lancé une campagne de nettoyage 
visant à embellir les espaces publics et 
améliorer le cadre de vie des habitants.
Sous l’impulsion du wali d’Annaba 
et du président par intérim de l’APC 
d’ElHadjar, les équipes communales, 
en présence du vice-président chargé de 
l’environnement, ont mené une opération 
de nettoyage et d’embellissement de 
plusieurs lieux publics.

Les travaux ont principalement concerné 
les deux places publiques de la commune, 
où les employés ont procédé à l’entretien 
des espaces verts, à l’élagage des arbres 
et à des travaux de réfection de peinture. 
L’initiative s’inscrit dans une volonté de 
préparer la ville à l’accueil du mois de 
Ramadan dans un environnement propre 
et agréable pour les citoyens.
Cette opération de propreté, qui marque 
le début d’une série d’actions prévues 
dans les semaines à venir, se poursuivra 
afin d’assurer un cadre sain et harmonieux 
pour les habitants d’ElHadjar.

Après une période d’arrêt prolongée, 
les travaux de réhabilitation de 
la clinique de pédiatrie "Sainte 

Thérèse" ont repris progressivement 
cette semaine. La Direction Générale du 
Centre Hospitalier Universitaire (CHU) 
d’Annaba a annoncé avoir pris toutes les 
dispositions administratives nécessaires 
pour relancer ce chantier crucial, qui avait 
atteint un taux d’achèvement de 70 % 
avant sa mise en veille.
Selon les précisions fournies par 
l’administration du CHU, ce retard n’est 
en aucun cas lié à une négligence ou à 
un manque de suivi. Il résulte plutôt de 
l’application des nouvelles dispositions 
de la loi de finances, qui ont entraîné un 
retard dans le paiement des entrepreneurs 
en charge des travaux. Une situation qui, 
bien que contraignante, est en passe d’être 
résolue grâce aux démarches entreprises 
par la direction.
Depuis sa prise de fonction, il y a 
quatre mois, le Directeur Général du 
CHU d’Annaba s’est investi activement 

pour lever les blocages administratifs 
et accélérer la reprise des travaux. Son 
engagement a permis d’amorcer une 
relance graduelle du chantier, dans 
l’objectif d’améliorer les conditions 
de travail du personnel soignant et de 
garantir une meilleure prise en charge des 
jeunes patients.
Malgré ces défis, la Direction Générale 
tient à souligner que le personnel 
médical poursuit son travail avec un 
professionnalisme exemplaire, assurant 
la continuité des soins aux enfants 
hospitalisés. Elle réfute catégoriquement 
les accusations de laxisme portées contre 
l’administration, insistant sur le fait que 
toutes les décisions prises s’appuient 
sur des données objectives et des efforts 
concrets pour le bien-être des patients et 
du service public.
Avec la relance effective des travaux, les 
responsables du CHU espèrent finaliser 
rapidement cette rénovation essentielle, 
qui permettra d’améliorer la qualité des 
soins pédiatriques à Annaba.

Dans une démarche de proximité et 
de transparence, le directeur du 
logement a reçu plusieurs citoyens 

venus exposer leurs préoccupations. 
Cet échange direct a permis d’aborder 
diverses problématiques liées au logement 
et à l’urbanisme, dans un climat d’écoute 
et de dialogue.
Les citoyens ont pu exprimer leurs 
doléances concernant l’attribution des 

logements, les délais de réalisation 
des projets et d’autres questions 
administratives. De son côté, le 
responsable a apporté des clarifications 
et pris des engagements pour un suivi 
rigoureux des dossiers.Cetteinitiative de 
concertation s’inscrit dans une volonté 
de renforcer la communication avec les 
habitants et d’assurer une meilleure prise 
en charge de leurs doléances.

S.Y

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y



ANNABA/ LUTTE CONTRE LE GASPILLAGE 

Campagne de sensibilisation 
durant le mois de ramadhan 

au profit des ménages

ANNABA/SOLIDARITÉ
38 restaurants‘’Rahma’’agréés
 à travers les communes durant 

le mois sacré

ANNABA/  RAMADHAN
Intenses activités 

dans les foyers, les marchés 
et les mosquées

ANNABA / EL BOUNI
Saisie de viandes avariées 

et d’aliments impropres
 à la consommation

A quelquesjours du mois sacré 
de Ramadhan, les achats des 
citoyens se multiplient et se 

diversifient, que ce soit en qualité ou en 
quantité. Il est navrant que des poubelles 
regorgent de denrées alimentaires, 
particulièrement durant le mois de 
Ramadhan. On a remarqué que des 
citoyens au lieu d’acheter trois baguettes 
de pain pour un ménage, ont recours de 
manière exagérée à 10 baguettes et même 
plus sans même les consommer. Par jour ! 
Ce sont les mêmes pratiques pour tous les 
autres aliments.  L’on sait que le gaspillage 
ne concerne pas le pain seulement, mais 
touche toutes les catégories d’aliments. 
Cependant, des solutions contre le 
gaspillage sont disponibles qu’il suffit 
seulement d’observer, en commençant 
d’abord par apprendre aux ménages à 
mieux gérer leurs stocks d’aliments. 
Parmi ces solutions, il faut leur apprendre 
à faire la liste des courses, à ne pas faire 
de stockages inutiles, à être attentifs à la 
qualité des produits qu’ils achètent, à trier 
les produits gaspillés de la semaine en les 
mettant dans un même sachet pour avoir 
une idée sur ce qu’il faut réduire, etc. Le 
mois de Ramadhan est synonyme de la 
ruée vers toutes sortes d’achats, produits 

alimentaires, ustensiles, vaisselles, fruits 
secs etc… La faim induit des envies mais 
surtout le gaspillage. Malheureusement, le 
lendemain, une partie non négligeable de 
ce que l’on a acheté la veille se retrouve 
entreposée au fond des poubelles, y 
compris des restes de viande. Il n’y a pas 
qu’à Annaba qu’un tel gaspillage existe. 
C’est un phénomène qui se répand dans 
tous les pays où le ramadhan est pratiqué. 
Des journées de sensibilisation seront 
initiées par la direction de commerce ce 
mois-ci afin de sensibiliser les citoyens sur 
les méfaits du gaspillage, principalement 
en cette période de consommation 
déraisonnée, et les inciter à adopter des 
comportements rationnels et des réflexes 
de consommation à même de minimiser 
ces gaspillages pour diverses raisons.

Les traditionnelles actions de 
solidarité au bénéfice des démunis 
pendant le mois de Ramadhan se 

sont traduites dans la wilaya d’Annaba par 
l’ouverture de 38 restaurants ‘’Rahma’’ 
à travers plusieurs communes.  En effet, 
38 autorisations ont été délivrées par les 
services de la wilaya en collaboration 
avec la direction de l’action sociale de 
la wilaya d’Annaba pour l’ouverture 
de restaurants ‘’Rahma’’ durant le mois 
de Ramadhan. A cet effet, les services 
de l’APC, en charge de la délivrance 
des autorisations d’exploitation de ces 
lieux réservés à la rupture de jeûne, 
mais aussi à la distribution de ‘’ftours’’ 
pour les nécessiteux, ont délivré prés de 
38 autorisations à travers l’ensemble du 
territoire de la wilaya. Une commission 
mixte de la wilaya dont font partie des 
représentants de la DASS, les directions 

du commerce, de la santé et la Protection 
civile a déjà entamé les sorties sur le 
terrain pour contrôler l’état les locaux 
destinées àabriter cette activité et 
vérifier qu’ils réunissent les conditions 
nécessaires, notamment sur le plan 
hygiène et sécurité. Cette commission 
a eu comme mission de superviser les 
lieux retenus pour abriter ces restaurants 
‘’Rahma’’ et voir sur place si cela répond 
aux exigences, notamment en matière de 
sécurité et d’hygiène avant de délivrer les 
autorisations d’exploitation, puisque 38 
restaurants verrons le jour au profit des 
pauvres, des familles nécessiteuses et des 
démunis. Des centaines de repas complets 
seront servis quotidiennement dans ces 
restaurants implantés au niveau des quatre 
coins de la wilaya.

Comme chaque année à l’approche 
du mois de Ramadhan, le mois 
sacré pour tous les musulmans qui 

intervient cette année malheureusement 
dans une conjoncture, difficile, 
voireinhumaine marquée par le génocide 
aveugle commis par I ’état sioniste 
en terre de Palestine. N’empêche, les 
organisations de bienfaisances s’activent 
à Annaba comme sans doute à travers tout 
le pays en cette fin du mois de Chaabane 
du calendrier hégélien pour venir en aide 
aux nécessiteux. En effet les senteurs de 
ce mois se font déjà sentir à travers les 
marchés pris d’assauts. De leur côté,les 
mosquées procèdent au toilettage pour 
accueillir les fidèles. Dans les foyers, on 

commence à faire le grand nettoyage. 
C’est aussi l’occasion pour renouveler 
la vaisselle et autres préparatifs en 
s’approvisionnant dans les marchés 
par l’achat des épices et continents 
préparés. Une activité intense remarquée 
dans les marchés, les maisons et aussi à 
travers les édifices religieux. Il y a lieu 
aussi de souligner l’intense activité des 
associations qui œuvrent depuis plusieurs 
années avec pour mission aider son 
prochain. Il faut ainsi souligner que les 
aides des bienfaiteurs à Annaba comme 
sans doute un peu partout ailleurs ne sont 
pas un vain mot dans un pays qui a toujours 
apporté sa contribution humanitaire au 
peuple nécessiteux

Les services de sûreté de la daïra 
d’El Bouni ont intensifié leurs 
opérations de terrain pour lutter 

contre les pratiques commerciales 
illégales. Des contrôles ciblés ont été 
menés par la brigade de police générale, 
en coordination avec plusieurs partenaires 
du secteur, afin de garantir le respect des 
normes en vigueur et de protéger la santé 
des consommateurs.
Lors de ces interventions, plusieurs 
infractions ont été relevées, notamment 
la vente de produits impropres à la 
consommation. Les agents ont procédé 
à la saisie et à la destruction de 50 kg 
de viandes avariées ainsi que 21,5 kg 
d’aliments prêts à être commercialisés, 

mais impropres à la consommation. Ces 
denrées présentaient un risque sanitaire 
pour les consommateurs, ce qui a justifié 
leur retrait immédiat du marché.
Cette campagne de contrôle s’inscrit 
dans une dynamique de renforcement 
des mesures sanitaires et de lutte contre 
la fraude commerciale. Les autorités 
rappellent aux commerçants l’importance 
du respect des règles d’hygiène et de 
sécurité alimentaire, sous peine de 
sanctions sévères.
Les opérations de surveillance se 
poursuivront dans les jours à venir afin 
d’assurer un cadre commercial conforme 
aux normes et de préserver la santé 
publique.

Imen.B

Imen.B
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Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs 
a annoncé que, cette 

année, la prière de Tarawih sera 

accomplie avec la récitation de 

deux hizbs complets chaque nuit 
dans l’ensemble des mosquées 
de la wilaya, et ce, tout au long 
du mois sacré de Ramadan. 
Cette décision s’inscrit dans la 
tradition algérienne de conduire 
la récitation complète du Saint 

Coran durant ce mois béni.
Dans une correspondance 
adressée aux imams, le ministère 
a insisté sur l’importance 
d’alléger la prière et la récitation 
afin de ne pas fatiguer les 
fidèles. Il a rappelé les paroles 

du Prophète Mohammed (paix 
et salut sur lui) : “Lorsque l’un 
de vous dirige la prière pour les 
gens, qu’il l’allège, car parmi 
eux se trouvent des personnes 
faibles, âgées et ayant des 
besoins. Mais s’il prie seul, 

qu’il l’allonge autant qu’il le 
souhaite.”
Cette directive vise à faciliter 
l’accomplissement de la prière 
nocturne et à encourager une 
large participation des fidèles 
durant le mois sacré.

MINISTÈRE DES AFFAIRES RELIGIEUSES : 
Les prières de Tarawih fixées à deux hizbs par 

nuit pendant le Ramadan
Sihem.Ferdjallah

Une caravane médico-
sociale de solidarité, qui 
sillonnera les zones ru-

rales et enclavées de la wilaya de 
Bouira, a été lancée en prévision 
du Ramadhan, afin de venir en 
aide aux familles démunies et 
aux franges vulnérables durant 
tout le mois sacré, a-t-on appris 
mardi auprès de la direction de 
l’action sociale et de la solidarité 
(DASS).

La caravane organisée en 
collaboration avec la direction 
de la santé, et qui a entamé son 
périple à travers les villages de la 
wilaya dimanche, a pour mission 
de “venir en aide aux familles 
démunies, aux personnes aux 
besoins spécifiques, ainsi 
qu’aux personnes âgées durant 
tout le mois sacré de amadhan”, 
a expliqué à l’APS le DASS, 
Tarek Tabti.

Des médecins généralistes 
et des infirmiers, dotés des 
moyens néces-saires, font partie 
de cette caravane qui a fait sa 
première halte, hier lundi, dans 
la commune de Bordj Khris, 
où les médecins ont prodigué 
des consultations gratuites au 
profit des habitants de quelques 
localités enclavées de cette 
région.
“Outre les soins gratuits, 

l’équipe de médecins a aussi 
passé des visites médicales pour 
les personnes âgées, notamment 
en vue d’une éven-tuelle prise 
en charge médicale dans l’un 
des hôpitaux de la wilaya”, a 
indiqué M. Tabti.
Durant cette caravane, les 
équipes de la DASS apporteront 
les aides né-cessaires, en literie, 
vêtements, denrées alimentaires, 
médicaments et autres, aux 

familles démunies habitant dans 
les régions enclavées ci-blées, 
a-t-il ajouté.
Composée d’une ambulance, 
d’un véhicule ainsi que de deux 
bus, “la caravane, qui devra 
sillonner toutes les communes 
de la wilaya, compte fournir 
également des équipements et 
du matériel médical pour toutes 
les personnes qui sont dans le 
besoin”, a assuré le responsable.

BOUIRA : 
Une caravane médico-sociale dans les zones 
rurales en prévision du mois de Ramadhan

A quelques jours du 
mois de ramadhan, 
les magasins 

d’électroménager, de vaisselles, 

d’ustensiles et divers accessoires 

sont devenus inévitables, ce qui 
favorise  la flambée des prix, ces 
derniers jours, surtout en ce qui 
concerne les produits qui sont 
généralement les plus convoités 
en ce mois sacré. D’ailleurs, 
les ménagères sont nombreuses 

à faire la queue devant les 
magasins d’ustensile de cuisine 
et les rayonnages se vident à 
vue d’œil. Ces commerçants 
saisissent l’occasion de cet 
évènement pour s’accaparer 
du gain facile. Pour accueillir 

ce mois sacré dans la propreté 
c’est aussi l’occasion de 
changer de vaisselle, repeindre 
les murs intérieurs et faire 
une nouvelle décoration. «Le 
Ramadhan , c’est dans quelques 
jours seulement, c’est aussi une 

période de grandes dépenses 
que ce soit sur le plan physique 
avec le grand ménage ou 
matériel avec tous les achats 
que les ménages sont contraints 
de faire. 

ANNABA / COMMERCE : 
Ruée des ménagères sur la vaisselle à 

l’approche du mois sacré de Ramadhan
Imen.B

Dans un monde de plus 
en plus connecté, la 
sensibilisation aux 

dangers d’Internet devient une 
priorité. C’est dans ce cadre 
qu’une journée de sensibilisation 
a été organisée, lundi passé, 
à l’école primaire ‘’Chaoui 
Hadda’’, sous la supervision de 
l’équipe médicale de l’unité de 

dépistage et de suivi (UDS) 05 
Juillet 1962.
L’objectif principal de cette 
initiative était d’informer les 
élèves sur les risques liés à 
une utilisation non contrôlée 
d’Internet, notamment 
les cyberattaques, le 
cyberharcèlement et l’exposition 
à des contenus inappropriés. 
À travers des interventions 

pédagogiques et des échanges 
interactifs, les spécialistes 
ont expliqué aux enfants les 
bonnes pratiques à adopter pour 
naviguer en toute sécurité.
Les professionnels de santé 
ont également mis l’accent sur 
les impacts psychologiques et 
sociaux d’une surexposition 
aux écrans, insistant sur 
l’importance du dialogue avec 

les parents et de l’encadrement 
familial dans l’usage des 
nouvelles technologies.
Cette journée a été saluée par 
les enseignants et les parents 
d’élèves, conscients des défis 
que représente la digitalisation 
pour les jeunes générations. Ils 
ont exprimé leur souhait de voir 
se multiplier ce type d’initiatives 
pour mieux protéger les enfants 

des dangers du monde virtuel.
Avec de telles actions, l’UDS 
05 Juillet 1962 confirme son 
engagement dans la prévention 
et l’éducation à la santé, en 
accompagnant les élèves vers 
un usage responsable et sécurisé 
d’Internet.

ANNABA / SOCIÉTÉ : 
Sensibilisation aux dangers d’Internet au profit 
des élèves de l’école primaire ‘’Chaoui Hadda’’

Sihem.Ferdjallah

Une campagne de 
démoustication  a 
été lancé, hier, dans 

la matinée par les services 

d’hygiène de l’APC d’Annaba 

du secteur urbain 5  en 

collaboration avec les services 
de l’environnement de la 
commune  qui ont mobilisé 
tous les moyens humains 
et matériels pour  le succès 
de cette opération. Cette 
campagne visait à éviter la 
propagation des moustiques 

au niveau des cités Gensider, 
El Khalidj Mordjene  et les 
Céphéides surtout d’ éliminer 
les moustiques adultes 
potentiellement infectés 
pour éviter qu’ils ne piquent 
les personnes et supprimer 
les gîtes larvaires. Pour ce 

faire, les équipes relevant 
du service d’hygiène et de 
l’environnement de l’APC 
ont fait le tour des cités et 
des bâtiments intérieurs et 
extérieurs, ainsi qu’au niveau 
des caves. Le but prioritaire 
est de détruire tous les gîtes 

larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, 
les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. 
Cette opération a été accueillie 
avec satisfaction par les 
habitants des lieux, notamment 
en prévention des virus. 

ANNABA / SECTEUR URBAIN 5 : 
Démoustication et pulvérisation d’insecticide 

au niveau des cités
Imen.B



La COP16 sur la biodiversité reprend à Rome, la question 
du financement à nouveau au centre des négociations

Taïwan intercepte un navire à l’équipage chinois 
après la rupture d’un câble sous-marin

Après avoir été 
brutalement suspendue 
en Colombie fin 2024, 

la 16ᵉ conférence mondiale sur 
la biodiversité reprend en Italie. 
La question du financement 
de la protection de la nature 
sera de nouveau au cœur des 
discussions, selon le monde fr.
Les discussions doivent 
reprendre là où elles se sont 
arrêtées, en espérant, cette 
fois-ci, parvenir à un accord. 
Fin 2024, les pays membres de 
la Convention sur la diversité 
biologique des Nations unies 
se sont quittés sur un profond 
désaccord lorsque la 16e 
Conférence des parties de la 
convention des Nations unies 

sur la biodiversité (COP16), 
organisée à Cali en Colombie, 
a été brutalement suspendue 
faute de quorum. Mardi 25 
février, les représentants de 
154 pays se retrouvent à Rome 
pour une session de rattrapage 
de trois jours destinée à clore 
ce rendez-vous.
Cette COP16 est censée 
déterminer comment mettre 
en œuvre les 23 objectifs 
ambitieux du cadre mondial 
de « Kunming-Montréal » 
(protéger 30 % des terres et 
des mers d’ici à 2030, réduire 
de moitié le risque global lié 
aux pesticides, supprimer au 
moins 500 milliards de dollars 
par an – 478 milliards d’euros 

– de subventions néfastes à la 
nature…), adopté en 2022.
A Cali, c’est sur la question 
centrale des financements 
que pays du Nord et du Sud 
s’affrontaient au moment où 
la conférence a été ajournée, 
à l’issue de deux semaines de 
négociations tendues. Le sujet 
devrait de nouveau occuper la 
majeure partie des discussions 
dans la capitale italienne. 
Depuis plusieurs années, 
les pays en développement 
réclament la création d’un 
nouveau fonds consacré à la 
biodiversité : ils rappellent 
que l’accès aux dispositifs 
existants est complexe et 
limité, et que leur gouvernance 

est peu inclusive. Les pays 
donateurs, au contraire, sont 
vent debout contre l’idée de 
mettre sur pied un nouveau 
fonds, qui fragmenterait 

encore davantage le paysage 
financier sans apporter plus 
de ressources. Ils plaident 
pour réformer les mécanismes 
actuels.

Le « Hongtai », sous 
pavillon togolais, a été 
escorté jusqu’à Taïwan 

après la rupture d’un câble 
entre les îles Pescadores et l’île 
principale, selon les gardes-
côtes, selon le monde fr.
 Cette photo prise et diffusée le 
25 février 2025 par les garde-
côtes taïwanais montre le navire 
« Hongtai », immobilisé aux 
Pescadores. AFP
Les gardes-côtes taïwanais ont 
déclaré avoir intercepté, mardi 
25 février, un navire à l’équipage 
chinois après qu’un câble sous-
marin de télécommunications a 
été sectionné au large de l’île. 
Le Hongtai, battant pavillon 
togolais, a été « escorté » 

jusqu’à Taïwan et l’affaire 
« traitée conformément aux 
règles de sécurité nationale », 
ont déclaré les gardes-côtes 
dans un communiqué.

La société taïwanaise 
ChungHwa Telecom avait 
annoncé plus tôt mardi qu’un 
câble avait été endommagé 
entre les îles Pescadores, un 

archipel du détroit de Taïwan, 
et l’île principale de Taïwan, a 
précisé le ministère des affaires 
numériques.
« La question de savoir si la 
rupture du câble sous-marin est 
due à un sabotage intentionnel 
ou à un simple accident sera 
déterminée lors de l’enquête », 
ont affirmé les gardes-côtes.
Possible intrusion dans la « 
zone grise »
L’équipage du navire, sous 
pavillon de complaisance, était 
composé de huit marins chinois 
et bénéficiait d’un financement 
chinois, a précisé la même 
source.
« Il n’est pas exclu qu’il s’agisse 
d’une intrusion de la Chine dans 

la zone grise », ont déclaré les 
gardes-côtes, faisant référence 
à des actions de déstabilisation 
qui ne constituent pas un acte 
de guerre. « Les gardes-côtes 
coopéreront avec les procureurs 
dans le cadre de l’enquête », 
ont-ils ajouté.
Pékin considère l’île, 
gouvernée séparément depuis 
1949, comme une partie de 
son territoire et n’a jamais 
renoncé à employer la force 
pour en reprendre le contrôle. 
Ces dernières années, la Chine 
a accru sa pression militaire et 
déployé quasi quotidiennement 
des avions de combat et des 
navires de guerre autour de l’île.

Trois vaisseaux chinois 
ont effectué la semaine 
dernière une série 

d’exercices, avec de potentiels 
tirs réels sur une trajectoire de 
vol très fréquentée, selon le 
monde fr.
Près de 50 vols commerciaux 
ont dû être déroutés la 
semaine dernière en raison 
d’exercices militaires 
chinois menés au large de 
l’Australie, ont déclaré, lundi 
24 février, des responsables 
australiens lors d’une audition 
gouvernementale.
La semaine dernière, trois 
vaisseaux chinois avaient 
effectué une série d’exercices 
navals, avec de potentiels 

tirs réels sur une trajectoire 
de vol très fréquentée reliant 
l’Australie et la Nouvelle-
Zélande.
Airservices Australia, 
l’agence de sécurité aérienne 
australienne, a assuré avoir 
appris l’existence de ces 
exercices lorsqu’un vol 
commercial a capté un message 
émis par les bateaux chinois 
vendredi matin.
« A ce stade, nous ne savions 
pas s’il s’agissait d’un vrai 
message ou non », a déclaré 
Peter Curran, directeur 
général adjoint d’Airservices 
Australia, lors d’une audition 
gouvernementale lundi soir. « 
L’alerte a été diffusée sur une 

fréquence surveillée par les 
pilotes de vols commerciaux, 
mais pas par les contrôleurs 
aériens australiens », a précisé 
M. Curran.
Il a fait savoir que 49 vols 
commerciaux, pour certains « 
en plein vol », ont été contraints 
de changer leur trajectoire pour 
contourner la zone de tirs une 
fois qu’il est apparu que les 
messages d’avertissements 
étaient avérés.
Série d’incidents
Le ministre de la défense 
australien, Richard Marles, 
a reconnu que les navires 
chinois se trouvaient dans 
les eaux internationales et 
agissaient dans le respect du 

droit international, soulignant 
toutefois que les navires de 
guerre australiens annoncent 
généralement de tels exercices 
douze à vingt-quatre heures 
à l’avance afin de donner aux 
compagnies aériennes le temps 
de s’adapter.
La Chine a défendu de son côté 
des manœuvres menées « de 
manière sûre et professionnelle 
», sans préciser si des munitions 
réelles avaient été utilisées.
Les armées australienne et 
néo-zélandaise surveillent trois 
navires de la marine chinoise – 
une frégate, un croiseur et un 
pétrolier-ravitailleur – depuis 
qu’ils ont été repérés dans 
les eaux internationales la 

semaine dernière. Les bateaux 
se trouvaient mardi matin à 
l’est de la Tasmanie, selon la 
défense néo-zélandaise.
Cet incident est le dernier 
d’une série entre l’Australie 
et la Chine survenus dans 
l’espace aérien ou sur les voies 
de navigation de la région 
Asie-Pacifique. L’Australie 
a accusé, le 13 février, un 
chasseur chinois d’avoir eu un 
comportement « dangereux 
» près d’un de ses appareils 
militaires en mer de Chine 
méridionale, Pékin accusant en 
retour Canberra de violation de 
sa souveraineté.
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En Australie, 49 vols commerciaux déroutés, dont certains 
« en plein vol », en raison d’exercices militaires chinois



Cisjordanie :

le chef de l’ONU se dit «gravement préoccupé» par 
la «montée des violences»

syrie

les Kurdes recommencent à livrer du pétrole à Damas

Ukraine:

Macron pense qu’une “trêve” est possible dans 
les “semaines à venir”

GENEVE: Le 
secrétaire général 
de l’ONU s’est dit 

“gravement préoccupé” 
lundi par la “montée de la 
violence” en Cisjordanie et 
“les appels à l’annexion”, 
devant le Conseil des droits 
de l’homme à Genève.
“Je suis gravement 
préoccupé par la montée 
des violences et des autres 
violations commises en 
Cisjordanie occupée par les 
colons israéliens, ainsi que 
par les appels à l’annexion”, 
a lancé Antonio Guterres, 
au moment où Israël a vidé 
de ses habitants trois camps 
de réfugiés et interdit leur 
retour.

Israël a annoncé dimanche 
avoir expulsé, avec 
interdiction de rentrer chez 
eux, des dizaines de milliers 
de Palestiniens de trois 
camps de réfugiés du nord 
de la Cisjordanie occupée, 

investis par l’armée qui mène 
dans le secteur une vaste 
opération depuis un mois.
L’armée a lancé cette 
opération, baptisée “Mur de 
Fer” et visant les groupes 
armés palestiniens en 

Cisjordanie, le 21 janvier, 
soit 48 heures après l’entrée 
en vigueur d’un fragile 
cessez-le-feu dans la bande 
de Gaza.
Dimanche également, 
l’armée israélienne a annoncé 
le déploiement de chars à 
Jénine. C’est la première 
fois que des chars opèrent 
en Cisjordanie depuis la 
fin de la deuxième intifada 
palestinienne en 2005.
La violence en Cisjordanie, 
occupée par Israël depuis 
1967, a explosé depuis le 
début de la guerre de Gaza 
qui a commencé après 
l’attaque meurtrière du 
Hamas le 7 octobre 2023 
dans le sud d’Israël.

M. Guterres a souligné lundi 
l’importance du fragile 
cessez-le-feu en place à Gaza 
depuis le 19 janvier.
“Nous assistons à un cessez-
le-feu précaire. Nous devons 
éviter à tout prix une reprise 
des hostilités”, a-t-il mis en 
garde.
“La population de Gaza a 
déjà trop souffert. Il est temps 
d’instaurer un cessez-le-feu 
permanent, de libérer tous les 
otages restants, de réaliser 
des progrès irréversibles vers 
la solution des deux États, 
la fin de l’occupation et la 
création d’un État palestinien 
indépendant, dont Gaza 
ferait partie intégrante”, a-t-
il dit.

Dans un 
retournement 
inattendu, un 

accord a été conclu 
samedi 22 février entre 
l’administration syrienne 
et les Kurdes, mettant fin 
aux tensions potentielles 
entre les deux parties. 
Cet accord, qui porte sur 
l’approvisionnement en 
pétrole des régions du 

nord-est vers Damas, 
pourrait non seulement 
améliorer les relations, 
mais aussi alléger la crise 
énergétique du pays , selon 
RFI.
Cet accord s’est conclu 
à un moment inattendu 
et surprenant pour la 
population du pays. 
Alors que les Syriens 
s’attendaient à ce qu’une 

guerre civile éclate entre 
la nouvelle administration 
et les Kurdes, en raison 
de leur refus de déposer 
les armes et d’ouvrir leurs 
zones au gouvernement 
intérimaire, c’est tout le 
contraire qui s’est produit. 
En effet, les deux parties 
ont conclu un accord pour 
l’approvisionnement en 
pétrole des régions du 

nord-est du pays vers la 
capitale Damas.
Selon les informations 
obtenues auprès de sources 
gouvernementales, l’accord 
prévoit l’envoi de 150 000 
barils de pétrole et d’un 
million de mètres cubes de 
gaz par jour, pour une durée 
initiale de trois mois, avec 
possibilité d’augmentation 
ou de prolongation 

ultérieurement.
En plus d’améliorer les 
relations entre les Kurdes et 
la nouvelle administration, 
cet accord permettra à 
Damas d’atténuer la crise 
des coupures d’électricité, 
qui s’est aggravée au cours 
de la dernière décennie, 
grâce à la remise en service 
des centrales électriques 
du pays

WASHINGTON: 
Le président 
français 

Emmanuel Macron, en 
visite à Washington, a 
déclaré lundi qu’une 
“trêve” en Ukraine 
pourrait être conclue 
“dans les semaines à 
venir”, trois ans jour 
pour jour après le début 
de la guerre en Ukraine 
déclenchée par l’invasion 
russe.
“Le schéma devrait être le 
suivant: des négociations 
entre les Etats-Unis et la 
Russie et entre les Etats-
Unis et l’Ukraine”, a 
affirmé M. Macron dans 
un entretien accordé à 

la chaîne Fox News, 
saluant l’annonce par 
Donald Trump de la 
possible visite prochaine 
du président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, à la 
Maison Blanche.
“Il faut d’abord une 
trêve. Je pense qu’elle 
pourrait être conclue dans 
les semaines à venir”, a 
poursuivi, en anglais, le 
chef de l’Etat français, 
qui ces derniers jours a 
échangé avec la quasi-
totalité des dirigeants 
européens.
“Si elle n’est pas respectée, 
ce sera la meilleure 
preuve que la Russie n’est 
pas sérieuse”, a avancé 

Emmanuel Macron, en 
marge de sa rencontre 
avec son homologue 
américain Donald Trump 
à la Maison Blanche, 
largement consacrée à la 
guerre en Ukraine.
Emmanuel Macron a 
par ailleurs appelé les 
Etats-Unis à se montrer 
solidaires des Européens 
en cas de fin des combats 
en Ukraine. Il a affirmé 
avoir parlé à 30 dirigeants 
européens et leurs alliés, 
dont beaucoup se sont 
dits, selon lui, ouverts à 
un accord.
“Si nous étions attaqués, 
imaginons une seconde 
que la Russie puisse violer 

ce traité. Que va-t-il se 
passer? Ils ont besoin de 
ce message de solidarité 
de la part des Etats-Unis”, 
a poursuivi Emmanuel 
Macron.
Malgré d’énormes 

divergences qui persistent 
sur le fond, le président 
français a déclaré être 
“convaincu qu’il y avait 
un chemin” avec Donald 
Trump pour mettre fin à la 
guerre en Ukraine.
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Walid Sadi réélu à la tête de la Fédération algérienne 
de football

FAF :
Six grands axes pour le développement du football national

Stage de mars :
Un mauvais signe pour Youcef Belaïli ?

Le président sortant de la Fédération 
algérienne de football (FAF), Walid Sadi, 
a été réélu à la tête de l’instance fédérale 

pour le mandat olympique 2025-2029, à l’issue 
de l’Assemblée générale extraordinaire élective 
(AGEXe), tenue mardi au Cercle National de 
l’Armée à Beni Messous (Alger).
Seul candidat à sa propre succession, Sadi (45 ans) 
a obtenu 76 voix des 78 membres au droit de vote 
à l’AG, contre un (01) non et un (01) bulletin nul, 
ainsi que sa liste composée de 12 membres dont 
deux vice-présidents et cinq membres suppléants.
Les travaux de l’AGEXe se sont déroulés en 
présence des représentants de la Fédération 
internationale de football (FIFA) et de la 
Confédération africaine de football (CAF).
Pour rappel, les membres de l’assemblée 
générale de la Fédération algérienne de football 
(FAF), réunis le 1er février au Cercle National 
de l’Armée à Beni Messous (Alger) en session 
ordinaire (AGO), avaient adopté à l’unanimité les 
bilans moral et financier de l’exercice 2024.
Walid Sadi avait été élu le 21 septembre 2023 
président de la Fédération algérienne de football 

(FAF) pour le reste du mandat olympique 2021-
2024, en remplacement de Djahid Zefizef, 
démissionnaire.

Voici par ailleurs la liste 
de la nouvelle composante 

de la FAF:
Walid Sadi: Président
Nacer Chareb : Vice-président
Mesloug Mohamed Al Amine : Vice-président
Ahmed Kharchi : Membre
Redouane Negadi : Membre
Lahcen Tombouktou : Membre
Imad Amissi : Membre
Fodhil Megharia : Membre
Hacene Ghoula : Membre
Nedjma Derradji : Membre
Nesrine Guettai : Membre
Adel Bendif : Membre
Adjal Touil : Membre suppléant
Djamil Ould Amar : Membre suppléant
Ali Melik : Membre suppléant
Abdellah Mohamed Habarka : Membre suppléant
Mohamed Amine Bachir : Membre suppléant.

Le président de la 
Fédération algérienne 
de football (FAF), 

Walid Sadi, réélu mardi à la 
tête de l’instance fédérale pour 
le mandat olympique 2025-
2029, a présenté un programme 
comportant de six grands axes 
pour le développement du 
football national.
«Ensembles, nous allons 
surpasser toutes les difficultés 
pour le développement du 
football national, avec la mise 
en place d’une stratégie basée 
sur six grands axes qui seront 
débattus dans le cadre du Collège 
technique national, seul organe 
habilité à tracer la feuille de 
route de notre future stratégie», 
a indiqué Sadi en présentant son 
programme aux membres de 
l’Assemblée générale.

Parmi les points figurant au 
programme du président de la 
FAF, la modification à moyen 
terme du système de compétition 
et la mise en place d’un nouveau 
découpage des ligues régionales 
suite à la création de nouvelles 

wilayas déléguées à travers le 
territoire national.
La création des académies 
sportives constitue une priorité 
pour le président réélu, dans le 
cadre d’une politique adéquate 
et une formation qualitative des 

jeunes talents qui constituent le 
réservoir du football national.
Il a également plaidé pour une 
nouvelle vision de formation 
des entraîneurs, des arbitres 
ainsi que la continuité dans 
la promotion de l’arbitrage 
féminin comme c’était le cas 
lors du précédent mandat.
Pour promouvoir l’image de 
marque de l’instance fédérale, 
le président de la FAF a mis 
en exergue « la nécessité de 
mettre en place une véritable 
stratégie de communication 
et de marketing ainsi que 
la recherche de nouvelles 
ressources de financement et de 
ne pas compter uniquement sur 
les subventions de l’Etat».
Le président sortant de la 
Fédération algérienne de football 
(FAF), Walid Sadi, a été réélu 

à la tête de l’instance fédérale 
pour le mandat olympique 
2025-2029, lors de l’Assemblée 
générale extraordinaire élective 
(AGEXe), tenue mardi au 
Cercle National de l’Armée à 
Beni Messous (Alger).
Seul candidat à sa propre 
succession, Sadi (45 ans) a 
obtenu 76 voix des 78 membres 
au droit de vote, contre un (01) 
non et un (01) bulletin nul, 
ainsi que sa liste composée de 
12 membres dont deux vice-
présidents et cinq membres 
suppléants.
Les travaux de l’AGEXe se 
sont déroulés en présence des 
représentants de la Fédération 
internationale de football (FIFA) 
et de la Confédération africaine 
de football (CAF).

Le nom de Youcef Belaïli 
circule fortement pour un 
retour en équipe nationale 

et ça serait la première fois sous 
les ordres de Vladimir Petkovic. 
Cependant, nos confrères d’El 
Heddaf assurent que Saïd 
Benrahma (29 ans/28 capes), 
un concurrent direct pour le 
poste, sera convoqué pour le 
stage de mars. De ce fait, on 
pourrait penser que ce détail 
réduit les chances de Belaïli (32 
ans/54 matchs internationaux) de 
revenir chez les Verts.
Les performances sportives 
de Belaïli lui vaudraient, 
toute objectivité gardée, 
une convocation pour le 
rassemblement à venir de l’EN. 

Depuis le début de la saison, le 
milieu offensif montre un visage 
très séduisant. Il compte 12 buts 
et 13 passes décisives en 23 
apparitions avec l’Espérance de 
Tunis. Dans l’absolu, ces stat’ 
sont celles d’un footballeur qui 
mérite une convocation. Surtout 
pour quelqu’un dont la dernière 
impression était bonne sur le plan 
individuel. En effet, lors de la 
CAN 2023, Belaïli était l’un des 
rares éléments à avoir surnagé 
avec Baghdad Bounedjah. Et ce 
malgré l’élimination précoce des 
Fennecs.
Belaïli est plus compétitif et… 

motivé
Mais le départ de Djamel Belmadi 
du banc de l’EN a changé le statut 

de l’Espérantiste qui été repêché 
pour la CAN 2023. Pourtant, il 
avait manqué quelques stages 
auparavant. Avec l’arrivée de 
Petkovic, c’est Benrahma qui a 
réintégré les plans d’El-Khadra. 
Ce dernier a fait un total de 
9 apparitions dont 6 comme 
titulaire pour 3 buts. Le bilan 

n’est pas excellent mais il n’est 
pas non plus mauvais. Après, il 
y a eu cette décision et ce choix 
de carrière de Benrahma (1373 
minutes passées sur les pelouses 
cette saison) qui a décidé de 
quitter, cet hiver, l’Olympique 
Lyonnais. L’ex pensionnaire de 
West Ham United joue désormais 

en seconde division d’Arabie 
saoudite du côté de Neom SC.
A priori, si on s’appuie sur l’info 
d’El Heddaf, Petkovic désirerait 
voir l’impact sur la forme du 
joueur de ses propres yeux. 
Par la suite, il décidera de son 
avenir. Maintenant ? Est-ce qu’il 
prendra les dispositions en se 
donnant une carte de rechange 
avec Belaïli ? Cela reste à voir. 
Une chose est sûre : ce dernier a 
envie de revenir en sélection. Et 
il le montre sur le terrain (1922 
minutes jouées). Est-ce que ça 
sera suffisant pour être là pour 
les sorties contre le Botswana et 
le Mozambique (éliminatoires 
de la Coupe du Monde 2026) le 
mois prochain ? Wait and see…
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Real Madrid :
Carlo Ancelotti règle ses comptes avec Javier Tebas

Real Madrid :
Ancelotti flatte Mbappé

Liverpool :
Madrid commence à tiquer sur Trent Alexander-Arnold

Annoncé en partance pour 
la capitale espagnole, 
le latéral anglais est 

considéré comme une recrue de 
choix pour les Merengues. Mais 
ses lacunes défensives ont mis le 
doute en Espagne.
En Espagne, les suiveurs du Real 
Madrid en sont convaincus. Après 
avoir explosé à Liverpool, Trent 
Alexander-Arnold va quitter 
les bords de la Mersey l’été 
prochain, libre de tout contrat. 
Un an après avoir accueilli 
Kylian Mbappé dans les mêmes 
conditions, la Casa Blanca serait 
donc sur le point de réaliser un 
deuxième très joli coup. À 26 
ans, TAA est en effet le latéral 
droit le plus coté d’Europe et 
donc le digne successeur désigné 
de Dani Carvajal (33 ans).
Cependant, si le joueur est bien 
parti pour remporter la Premier 
League et qu’il est toujours 
en course pour soulever une 
deuxième Ligue des champions, 
ses prestations ne passent pas 

inaperçues en Espagne. Et le 
week-end dernier, Liverpool a 
beau avoir dominé Manchester 
City à l’Eitihad (2-0), le record 
de TAA a fait jaser. Le joueur des 
Reds a été éliminé à onze reprises 
par un adversaire ce jour-là. Un 
record en Premier League depuis 
que cette statistique est calculée 
(2015/2016).

Des lacunes défensives 
pointées du doigt

Victime préférée de Jérémy 
Doku, Alexander-Arnold a une 
nouvelle fois démontré qu’il 
était un formidable offensif, 
mais un défenseur limité. Et à 
Madrid, ses lacunes défensives 
interrogent. AS n’a d’ailleurs pas 
hésité à relayer les nombreuses 
critiques reçues par TAA en 
Angleterre, dont celles de Roy 
Keane. «Trent Alexander-Arnold 
a été très mauvais en défense. 
Il s’est contenté de défendre 
comme un écolier. Il doit faire 
mieux. On parle de l’envoyer 
au Real Madrid. La façon dont 

il défend est telle qu’il ira à 
Tranmere Rovers après cela. Il 
doit faire mieux», avait-il déclaré 
en janvier dernier, après le 2-2 
entre Liverpool et Manchester 
United.
Cette préoccupation côté 
espagnol n’est, en tout cas, pas 

un hasard. Depuis l’arrivée de 
Kylian Mbappé, le Real Madrid 
a passé de longs mois à chercher 
son équilibre. Carlo Ancelotti n’a 
d’ailleurs cessé de réclamer à ses 
offensifs de revenir défendre plus 
souvent. L’arrivée potentielle 
d’un latéral ne sachant pas bien 

défendre pourrait donc à nouveau 
mettre l’Italien face à un casse-
tête. Une chose est sûre, Trent 
Alexander-Arnold est prévenu. 
S’il veut réellement aller au Real 
Madrid, il sait que son profil de 
latéral offensif ne suffira pas à 
combler son futur entraîneur.

Depuis plusieurs mois, 
la tension est à son 
paroxysme entre la Liga 

et le Real Madrid. Ce mardi, c’est 
Carlo Ancelotti qui y est allé 
de ses déclarations explosives à 
l’égard de Javier Tebas, le patron 
de la Ligue espagnole.
Sur le terrain, le Real Madrid 
se porte bien. Deuxième de 
Liga mais englué dans une 
course à trois avec l’Atlético de 
Madrid et le FC Barcelone qui 
s’annonce haletante jusqu’à la 
fin, le club de la capitale ibérique 
s’est également qualifié pour 
les 8es de finale de Ligue des 
Champions après avoir battu 
Manchester City lors des play-
offs de la compétition. Et en 
attendant d’affronter…l’Atlético 

de Madrid la semaine prochaine, 
les coéquipiers de Kylian 
Mbappé vont aussi devoir gérer 
une double confrontation face à 
la Real Sociedad en demi-finale 
de Coupe du Roi.
En parallèle de ce calendrier 
chargé, les pensionnaires du 
stade Santiago-Bernabeu sont 
par ailleurs au cœur de plusieurs 
polémiques ces dernières 
semaines. Criant souvent au 
scandale face à l’arbitrage en 
Liga, le Real Madrid a provoqué 
l’ire de Javier Tebas, le boss de 

la Ligue espagnole de football, 
qui n’a pas hésité à fustiger le 
champion d’Espagne en titre et 
son président Florentino Perez 
: «ils pleurent. Quand le Real 
Madrid gagne, c’est à grâce à ses 
efforts et quand il perd, c’est à 
cause des décisions arbitrales. Je 
commence à avoir honte de ce que 
j’ai vécu en tant que Madridista. 
Le football de Florentino trompe 
les gens. Il représente le football 
des oligarques, il ne représente 
que le football des riches (…) 
Je suis un madridiste, pas un 
florentiniste»

Carlo Ancelotti dézingue 
Javier Tebas

Des propos clivants qui allaient 
forcément faire grincer des dents 
à Madrid. Présent en conférence 

de presse ce mardi à la veille 
de la rencontre face à la Real 
Sociedad, Carlo Ancelotti n’a 
pas pu échapper aux questions 
sur les sorties hostiles de Tebas. 
Et parfois trop lisse dans ses 
interventions, le coach italien 
a finalement répondu et a livré 
ses vérités au boss du football 
ibérique : «Tebas parle trop du 
Real Madrid. Depuis que je 
suis ici… Il manque de respect 
à beaucoup de madridistas en 
parlant comme ça. Il y a des 
questions plus importantes et il 
devrait se concentrer davantage 
sur la résolution des problèmes 
du football espagnol.»
Outre cette sortie déjà bien acide 
à l’égard du dirigeant de 62 
ans, Ancelotti en a profité pour 

en remettre une couche et en 
expliquant que ce dernier n’avait 
pas à avoir honte de supporter 
le Real Madrid : «je ne sais pas 
quelle honte il a. Je pense que 
tout le monde est fier d’être 
supporter de ce club. Tebas à 
l’égard des autres présidents 
de Ligue que j’ai connus ? Je 
ne m’en souviens pas. C’est un 
conflit. À Milan, le président 
de la Ligue était Galliani et je 
ne peux pas le toucher. Pour 
moi, Galliani est le meilleur 
directeur du monde.» Vous 
l’aurez compris, le torchon brûle 
entre le Real Madrid et la Liga 
et les sorties frontales de Carlo 
Ancelotti contre Tebas devrait 
rajouter encore plus d’huile sur 
un feu déjà bien ardent.

Carlo Ancelotti s’est 
montré très flatteur 
envers Kylian Mbappé 

à la veille de la rencontre de 
Coupe du Roi face à la Real 
Sociedad.
Le Real Madrid prépare son 
déplacement à Saint-Sébastien 
pour la demi-finale aller de la 
Coupe du Roi. Alors que le club 
merengue sort d’une semaine 
positive, avec une qualification 
en huitième de finale de Ligue 
des champions et une victoire 
face à Gérone (2-0) lors de la 
25ème journée de Liga, Carlos 
Ancelotti n’a pas hésité à 
souligner la bonne forme de son 

équipe. Notamment en louant 
l’état d’esprit de l’international 
français Kylian Mbappé.
« Il y a une bonne ambiance dans 
le vestiaire. Je crois que l’arrivée 
de Mbappé, qui est très humble, 
a amélioré l’ambiance. Ça nous 
a donné beaucoup de confiance 
», a déclaré le technicien 
italien en conférence de presse. 
L’ancien joueur de Paris Saint-
Germain avait essuyé bon 
nombre de critiques lors de ses 
premiers mois en Espagne. Ces 
derniers temps il s’est affirmé 
comme étant l’une des meilleurs 
joueurs de l’effectif madrilène. 
La semaine dernière, le Français 

s’est montré décisif en inscrivant 
un triplé face à Manchester 
City, permettant aux siens de 
se qualifier sans difficulté au 
prochain tour de la C1.

Mbappé opéré de la dent
Carlo Ancelotti l’a d’ailleurs 
décrit comme étant actuellement 
l’un des meilleurs joueurs de 
la planète. « C’est l’un des 
meilleurs joueurs du monde, 
a certifié le ‘Mister’. Il a 
amélioré la qualité de l’effectif. 
Concernant les égos, nous avons 
perdu des joueurs avec une 
grande personnalité, comme 
Nacho, Kroos ou Carvajal. Ce 
sont des pièces du puzzle qui 

forment l’ambiance dans le 
vestiaire. Les jeunes doivent 
les remplacer. Petit à petit, les 
jeunes comme Camavinga, 
Tchouaméni, Vinicius, Rodrygo, 
Valverde doivent s’affirmer. »
Carlo Ancelotti a également 
précisé que Kylian Mbappé avait 

manqué la séance d’entraînement 
de ce mardi après s’être fait 
retirer une dent. Il prendra 
néanmoins part au déplacement 
des Merengue à Saint-Sebastien, 
comme l’a confirmé l’entraîneur 
du Real Madrid : « Il va voyager 
avec nous et il peut jouer ».

Sport International 13
Mercredi 26 Février 2025



Mercedi 26 Février 2025

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...L’IA pourrait détruire l’humanité d’ici 30 ans

Apple va investir 500 milliards aux USA
pour développer ses puces et son IA

L’intelligence artificielle connaît 

une nouvelle impulsion en 

Chine avec le succès du modèle 

de langage R1 de DeepSeek. Et 

une fois encore, c’est NVIDIA 

qui en profite !

Au mois de janvier dernier, 

quand DeepSeek déployait son 

incroyable modèle de langage, 

capable de faire aussi bien que 

les produits d’OpenAI, il y eut 

un perdant : NVIDIA. Car la 

start-up chinoise n’avait pas eu 

besoin d’accumuler les puces 

H100 pour réussir sa prouesse, 

se contentant de matériel 

plus modeste – ce qui avait 

brièvement fait croire au marché 

que la position de NVIDIA 

n’était pas si importante dans le 

domaine de l’IA. Une hésitation 

depuis oubliée, la firme de 

Jensen Huang étant toujours 

plus plébiscitée là où DeepSeek 

est né, à savoir, la Chine.

Les géants chinois font le plein 

de puces H20

Malgré les restrictions, NVIDIA 

est toujours aussi populaire chez 

les géants de la tech en Chine. 

Car selon des informations 

obtenues par Reuters, les géants 

ByteDance, Tencent et Alibaba 

ont fortement augmenté leurs 

commandes en puces H20, 

puce bridée par NVIDIA afin 

de pouvoir être vendue en 

Chine tout en respectant la 

réglementation commerciale 

américaine.

Une demande en hausse qui 

serait due à DeepSeek, dont les 

modèles de langage seraient en 

train d›être installés et utilisés 

par de nombreux acteurs 

économiques chinois. Tencent, 

Alibaba et ByteDance sont en 

effet, dans l›empire du Milieu, 

les grands fournisseurs de 

services de cloud computing, 

grâce auxquels les autres sociétés 

peuvent faire fonctionner les 

modèles de langage IA.

L’intelligence artificielle 
pourrait-elle sonner 
le glas de l’humanité 

? Geoffrey Hinton, lauréat du 
prix Nobel de physique 2024, 
estime que le risque est bien 
réel. Selon lui, la probabilité 
d’une telle catastrophe dans les 
trois prochaines décennies serait 
de 10 à 20 %. Une perspective 
alarmante qui soulève de 
nombreuses questions sur notre 
avenir face à ces entités plus 
intelligentes que nous.
L’intelligence artificielle (IA) 
connaît des avancées fulgurantes, 
dépassant les attentes des experts 
les plus chevronnés. Cette 
technologie révolutionnaire 
suscite autant d’espoirs que 
d’inquiétudes. Alors que certains 
y voient une opportunité sans 
précédent pour l’humanité, 
d’autres, comme le célèbre 
scientifique Geoffrey Hinton, 
tirent la sonnette d’alarme. Le 
risque que l’IA détruise notre 
espèce serait bien plus élevé 
qu’on ne le pensait auparavant.
Un scénario catastrophe de plus 
en plus plausible
Geoffrey Hinton, souvent 
qualifié de « parrain de l›IA 
», a récemment fait part de 
ses inquiétudes grandissantes 
concernant le développement 
rapide de l›intelligence 
artificielle. Lors d›une interview 
accordée à BBC Radio 4, le 
scientifique anglo-canadien a 

revu à la hausse ses estimations 
quant à la probabilité que l›IA 
détruise l›humanité dans les trois 
prochaines décennies.
Selon lui, ce risque serait 
désormais compris entre 10 
et 20 %, contre 10 % dans ses 
précédentes évaluations. Cette 
augmentation significative 
témoigne de l›accélération 
spectaculaire des progrès 
en matière d›IA, dépassant 
largement les prévisions initiales 
des experts du domaine.
Le professeur émérite de 
l›Université de Toronto souligne 
que nous nous trouvons face à 
une situation inédite : « Nous 
n›avons jamais eu à gérer des 
entités plus intelligentes que 
nous ». Cette réalité pose un défi 
majeur à notre espèce, habituée 
à dominer son environnement 
grâce à ses capacités cognitives 
supérieures.

L›humanité, future 
subordonnée de l›intelligence 

artificielle ?
Pour illustrer ce renversement 
de situation, Geoffrey Hinton 
compare notre position face à 
l›IA à celle d›enfants en bas 
âge : « Imaginez-vous face à 
un enfant de trois ans. Nous 
serons les enfants de trois ans 
». Cette analogie frappante met 
en lumière le fossé qui pourrait 
se creuser entre nos capacités 
et celles des intelligences 
artificielles avancées.

Le scientifique s›interroge sur 
notre aptitude à contrôler des 
entités plus intelligentes que 
nous : « Combien d›exemples 
connaissez-vous où une chose 
moins intelligente contrôle 
une chose plus intelligente ? 
». Il évoque la relation mère-
enfant comme unique exemple, 
soulignant que l›évolution 
a longuement œuvré pour 
permettre ce type d›interaction.
Cette réflexion soulève 
des questions vitales sur 
notre capacité à maîtriser le 
développement de l›IA et à en 
garder le contrôle à long terme. 
La perspective de devenir 
subordonnés à des intelligences 
artificielles supérieures 
représente un changement de 
paradigme sans précédent pour 
l›humanité.

Urgence d’une régulation 
gouvernementale

Face à ces risques potentiels, 

Geoffrey Hinton appelle 
à une action urgente des 
gouvernements mondiaux pour 
réguler le développement de 
l’IA. Selon lui, le marché seul 
n’est pas en mesure d’assurer 
un développement sûr de cette 
technologie, malgré les mesures 
mises en place par certaines 
entreprises comme OpenAI.
Le scientifique met en garde 
contre une confiance excessive 
dans l’autorégulation du 
secteur : « Mon inquiétude est 
que la main invisible ne nous 
maintiendra pas en sécurité. 
Laisser faire uniquement la 
recherche du profit par les 
grandes entreprises ne suffira pas 
à garantir un développement sûr 
». Il insiste sur la nécessité d’une 
intervention gouvernementale 
pour contraindre les acteurs 
majeurs du domaine à investir 
davantage dans la recherche sur 
la sécurité.

Le géant de la tech américain a 
annoncé un plan d’investissement 
d’ampleur exceptionnelle pour 
les prochaines années. Et Apple 
va mettre de l’argent dans 
plusieurs secteurs stratégiques.
Depuis l’arrivée de Donald 
Trump au pouvoir, les géants de 
la tech ne cessent d’annoncer 
des investissements faramineux, 
à la fois dans l’idée de profiter 
des envies de dérégulation 
du nouveau président, mais 
aussi pour booster le made in 
America, si cher à l’hôte actuel 
de la Maison-Blanche. On a 
ainsi entendu parler du plan 
Stargate, dans lequel OpenAI 
est fortement impliqué, ainsi 
que le plan d’investissement 
de 65 milliards de dollars pour 
des infrastructures IA de Meta. 
Et aujourd’hui, c’est au tour 
d’Apple de faire son annonce 

importante.
Apple va investir 500 

milliards de dollars aux États-
Unis

Qu›on se le dise, Apple sera actif 
durant l›ensemble du mandat 
de Donald Trump. Car la firme 
présidée par Tim Cook vient 
d›annoncer qu›elle allait investir 
une somme exceptionnelle de 
500 milliards de dollars dans 
les quatre prochaines années, au 
niveau du territoire des États-
Unis.
« Nous sommes convaincus 
de l’avenir de l’innovation 
américaine et nous sommes 
fiers de nous appuyer sur nos 
investissements américains de 
longue date avec cet engagement 
de 500 milliards de dollars pour 
l’avenir de notre pays » a ainsi 
commenté lors d’une conférence 

de presse le président Tim Cook.
Une nouvelle usine à Houston, 
des investissements sur l’IA... le 
plan est immense !
Il faut dire que de nombreux 
projets sont sur la table. Apple 
va ainsi construire une nouvelle 
usine au niveau de Houston 
(Texas), qui produira les serveurs 
destinés à faire fonctionner son 
outil IA, Apple Intelligence. Ce 
site de production de 250 000 
m² de surface devrait ouvrir 
l’an prochain, et créer plusieurs 
milliers d’emplois.
La société de Cupertino va 
aussi doubler la taille de son 
fonds américain de fabrication 
avancée, qui va passer de 5 à 10 
milliards de dollars – ce qui va 
se traduire par une commande 
de plusieurs milliards de 
dollars en puces pour l›usine 

TSMC installée en Arizona. 
Les investissements dans la 
recherche et le développement 
aux États-Unis vont pareillement 
être accrus.

Enfin, au-delà de cet aspect 
industriel, Apple compte aussi 
soigner son service de streaming 
en ligne Apple TV+, dont les 
productions dans près de 20 états 
des États-Unis vont bénéficier de 
nouveaux investissements. Avec 
ce plan exceptionnel, la société 
la plus valorisée au monde 
entend recruter quelque 20 000 
nouveaux collaborateurs dans 
les quatre prochaines années de 
l›autre côté de l›Atlantique.



Sara Boueche

À l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, période caractérisée 
par une consommation médiatique 
particulièrement élevée en Algérie, 
l’Autorité nationale indépendante 
de régulation de l’audiovisuel 
(ANIRAV) a émis un communiqué 
établissant des directives 
éditoriales destinées aux chaînes 
audiovisuelles nationales. Ce 
document présente une importance 
significative puisqu’il articule 
les attentes institutionnelles 
concernant la programmation 
durant cette période qui constitue 
annuellement un pic d’audience 
pour les médias audiovisuels.

Cadre conceptuel des 
recommandations

L’ANIRAV a formulé une 
vision éditoriale holistique qui 
transcende les considérations 
purement techniques. L’autorité 
préconise explicitement «des 

programmes variés et de qualité, 
à même de répondre aux attentes 
du téléspectateur et de l’auditeur 
algériens, de refléter la richesse 
du legs culturel et civilisationnel 
de notre pays et de renforcer les 
valeurs de solidarité et d’entraide 
qu’incarne le Ramadhan».

Cette approche s’inscrit dans 
une perspective de valorisation 
patrimoniale, l’ANIRAV 
soulignant l’importance de «faire 
grimper l’audimat des productions 
et programmes nationaux» en 
raison de «leur rôle essentiel dans 
la valorisation du patrimoine 
national et des traditions 
algériennes authentiques et dans 
l’ancrage de l’identité culturelle 
sur la scène médiatique».

Dimensions religieuse et éthique

Les aspects religieux occupent une 
place centrale dans les directives, 
avec une emphase particulière 
sur «la nécessité de respecter les 

spécificités du mois sacré et du 
référent religieux national». Cette 
orientation vise à promouvoir 
«les valeurs de modération 
et de tolérance» à travers les 
programmes à caractère religieux.

Sur le plan déontologique, 
l’ANIRAV réaffirme son 
attachement au «professionnalisme 
et au respect de l’éthique et de la 
déontologie professionnelles», 
exhortant les médias à respecter le 
cadre juridique et réglementaire, 
notamment «le dernier décret 
exécutif règlementant les 
services de la communication 
audiovisuelle».

Tensions entre impératifs 
commerciaux et responsabilité 

éditoriale

Une dimension critique des 
recommandations concerne 
la mise en garde contre la 
subordination des valeurs 
journalistiques aux impératifs 

commerciaux. L’Autorité invite 
explicitement les chaînes «à ne 
pas succomber à l’appât du gain 
et au sensationnel au détriment des 
valeurs de l’information, afin de 
préserver la crédibilité du secteur 
et la confiance du public».

Cette recommandation s’avère 
particulièrement pertinente dans le 
contexte des pratiques observées 
lors des précédentes périodes 
de Ramadhan, caractérisées 
par la diffusion de contenus 
controversés, notamment des 
émissions de caméra cachée, dans 
l’objectif de maximiser l’audience 
et, par extension, les revenus 
publicitaires.

Régulation publicitaire

Le communiqué aborde également 
la question de la régulation 
publicitaire, rappelant «la nécessité 
de respecter la durée autorisée des 
spots publicitaires». Cette mention 
revêt une importance particulière 

durant le Ramadhan, période 
traditionnellement marquée 
par une intensification de la 
consommation et, corrélativement, 
par des investissements 
publicitaires substantiels.

À travers ces directives, l’ANIRAV 
propose un cadre normatif visant 
à concilier plusieurs impératifs 
: le respect de la dimension 
spirituelle du Ramadhan, la 
promotion du patrimoine culturel 
algérien, l’adhésion aux principes 
déontologiques de la profession, 
et la modération des pratiques 
commerciales. Ce faisant, 
l’Autorité invite les médias 
audiovisuels à transcender la 
logique purement mercantile pour 
proposer une programmation qui 
reflète adéquatement la complexité 
et la richesse de cette période 
significative dans la vie sociale et 
culturelle algérienne.

Sara Boueche

Le 24 février 2025, le 
ministre de la Culture et 
des Arts, Zouhir Ballalou, 

a présenté un exposé détaillé 
devant la Commission de la 
culture, de la communication 
et du tourisme à l’Assemblée 
populaire nationale (APN). Cette 
intervention, réalisée en présence 
de figures institutionnelles de 
premier plan, constitue une 
articulation significative de la 
politique culturelle algérienne 
contemporaine et de ses 
orientations futures.

Paradigme économique de 
la culture : une nouvelle 
orientation stratégique

Le ministre a d’emblée souligné 
l’émergence d’un nouveau 
paradigme dans la conception 
étatique de la culture. Selon ses 
propos, «le pari de l’État sur la 
culture revêt, depuis l’élection 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à la 
magistrature suprême du pays, 
une nouvelle approche basée 
essentiellement sur la transition 
vers un secteur productif et 
efficace, avec une orientation 
économique». Cette déclaration 
marque une inflexion notable dans 
la politique culturelle algérienne, 
traditionnellement appréhendée 
sous un angle principalement 
identitaire et patrimonial.

Préservation du patrimoine 
culturel : une approche 

systémique

Cadre stratégique tripartite

Concernant le patrimoine culturel 
matériel et immatériel, qualifié 
par le ministre de «composante 
essentielle» de la souveraineté 
culturelle algérienne, une stratégie 
nationale de protection a été 
élaborée. Cette dernière s’articule 
autour de trois axes fondamentaux:

1.L’évaluation diagnostique 
de la situation actuelle avec 
identification des lacunes et 
proposition de mécanismes 
correctifs

2.L’implémentation de mesures 
préventives visant la protection et 
la préservation du patrimoine

3. L’adoption d’une feuille de 
route proactive comprenant 
des suggestions pratiques et 
opérationnelles

 Mécanismes opérationnels de 
sauvegarde

Les dispositifs concrets prévus 
dans cette stratégie incluent :

-L’établissement de cellules de 
veille permanentes chargées 
de signaler les tentatives 
d’appropriation du patrimoine 
algérien

-L’accélération des opérations 
de recensement national du 
patrimoine culturel

-La mise en place d’un système 
de labellisation des composantes 
patrimoniales

-La création de banques de 
données sur les biens culturels

Ambitions en matière de 
classement patrimonial

Le ministre a annoncé 
l’introduction, pour l’année 
en cours, de 20 dossiers de 
proposition de classement sur 
la liste du patrimoine matériel 
national. Au niveau international, 
le secteur travaille actuellement à 
la mise à jour de la liste indicative 
de l’UNESCO, avec la proposition 
de six nouveaux biens culturels.

Développement des 
infrastructures muséales

Le plan ministériel prévoit un 
renforcement significatif du réseau 
muséal national avec la création 
de neuf nouveaux musées dans 
diverses wilayas, ainsi que deux 
centres d’interprétation à caractère 
muséal dans les wilayas de Djelfa 
et de Saïda.

Réforme structurelle du secteur 
cinématographique

Cadre institutionnel et 
financement

Suite aux assises nationales du 
cinéma organisées récemment 
sous le haut patronage présidentiel, 
plusieurs initiatives structurantes 
ont été définies :

- La création du Conseil supérieur 
du cinéma comme organe 
consultatif national

- L’établissement du Centre national 
des archives cinématographiques

- La réouverture du Fonds 
national pour le développement 
de l’industrie cinématographique 
(FDATIC)

- L’élaboration de mécanismes de 
financement diversifiés incluant 
les prêts bancaires et le soutien de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement

 Cadre réglementaire

Sur le plan législatif, le ministre a 
annoncé la promulgation prochaine 
de 13 textes réglementaires relatifs 
à la loi 24-07 concernant l’industrie 
cinématographique, témoignant 
d’une volonté de structuration 
approfondie du secteur.

Revitalisation du sec

teur théâtral

Le diagnostic établi par le 
ministre révèle un secteur théâtral 
dynamique avec plus de 120 
œuvres produites annuellement. 
Pour soutenir cette dynamique, 
l’État a accordé 249 aides 
financières à divers acteurs du 
secteur théâtral. Par ailleurs, un 
projet de révision du statut des 
théâtres est en cours d’élaboration, 
visant à renforcer leur viabilité 
économique.

Initiatives en matière 
d’éducation musicale

Dans le cadre d’une politique 
d’éducation artistique ambitieuse, 
le ministre a annoncé l’ouverture 
prochaine de 19 écoles 
d’enseignement musical au niveau 

des maisons de jeunes, avec une 
perspective de généralisation à 
l’ensemble des wilayas dès l’année 
suivante.

 Transformation numérique du 
secteur culturel

La dimension numérique occupe 
une place centrale dans la stratégie 
ministérielle, avec plusieurs 
projets déjà réalisés :

- Une plateforme de services 
culturels à distance (E-services 
culture)

-Un dispositif numérique de lutte 
contre le trafic illicite des biens 
culturels (turathi.dz)

-Un système de visites virtuelles de 
360 musées et sites archéologiques

La présentation du ministre 
Ballalou devant la Commission 
parlementaire illustre une 
transformation profonde de 
la conception de la politique 
culturelle en Algérie. Cette 
dernière s’oriente désormais vers 
un modèle économiquement 
viable tout en renforçant les 
mécanismes de protection du 
patrimoine culturel national. Cette 
approche holistique, combinant 
valorisation patrimoniale et 
développement économique 
du secteur, témoigne d’une 
volonté politique de positionner 
la culture comme un vecteur de 
développement stratégique pour 
l’Algérie contemporaine.

Le ministre Ballalou dévoile sa stratégie économique
 pour un secteur en pleine mutation

L’encadrement de la programmation audiovisuelle pendant le Ramadhan 
une analyse des directives de l’ANIRAV
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Sara Boueche

Une initiative pionnière de 
conservation patrimoniale par 
voie numérique vient d›être 
officiellement annoncée à 
Tébessa, marquant un tournant 
méthodologique dans l›approche 
de la préservation archéologique 
en Algérie. Selon les informations 
communiquées hier par Lotfi 
Azzedine, directeur de l›antenne 
locale de l›Office national 
de gestion et d›exploitation 
des biens culturels protégés 
(OGEBC), ce projet représente 
une application concrète des 
technologies avancées au service 
de l›héritage historique.
D›après les déclarations 
recueillies par l›Agence Presse 
Service (APS), ce programme 
ambitieux a été initié au début de 
l›année 2025 dans le cadre d›une 
collaboration interinstitutionnelle 
associant l›expertise des 
universités de Sétif et de Batna 

aux compétences administratives 
de l›OGEBC. Cette synergie 
académico-administrative illustre 
l›émergence d›un modèle intégré 
de gestion patrimoniale où 
convergent recherche scientifique 
et objectifs touristiques.
«Cette numérisation des divers 
sites archéologiques de la wilaya 
vise leur promotion à l›échelle 
internationale pour y attirer les 
touristes des diverses régions du 
monde», a précisé le responsable, 
soulignant la dimension 
économique sous-jacente à cette 
initiative culturelle.
Au-delà de l›aspect 
promotionnel, cette démarche 
s›inscrit dans une conception 
préventive de la conservation. 
En effet, comme l›affirme 
Lotfi Azzedine, l›archivage 
numérique «permet de présenter 
des photos authentiques des 
sites archéologiques susceptibles 
de constituer une référence 
pour d›éventuelles actions de 

restauration ou de réhabilitation». 
Cette approche proactive 
transforme la numérisation en 
outil prospectif, garantissant 
l›intégrité des interventions 
futures sur ces vestiges 
millénaires.
Sur le plan méthodologique, le 
projet mobilise les techniques 
les plus avancées du domaine 
de l›archéologie numérique, 
notamment «la photogrammétrie 
numérique et l›élaboration de 
modèles 3D», conformément 
aux standards internationaux 
contemporains de documentation 
patrimoniale.
Plusieurs monuments 
emblématiques de l›époque 
romaine et byzantine ont déjà 
bénéficié de ce processus de 
conservation virtuelle, parmi 
lesquels «le temple de Minerve, 
l›Arc du triomphe Carcalla, la 
muraille byzantine du chef-lieu de 
wilaya et le mausolée romain de 
Morsott». Ces vestiges, témoins 

stratifiés de l›histoire antique 
régionale, se trouvent ainsi 
préservés dans leur configuration 
actuelle, constituant une 
référence documentaire pour les 
générations futures.
Cette opération, qui se poursuit 
actuellement sur d›autres sites 
archéologiques, contribue 
parallèlement à «enrichir la 
base de données nationales 
et les archives numériques 
archéologiques», participant 
ainsi à la constitution d›un corpus 

patrimonial virtuel national.
Cette initiative exemplaire 
illustre la convergence fructueuse 
entre préservation traditionnelle 
et innovation technologique, 
démontrant comment les outils 
numériques contemporains 
peuvent servir la triple mission 
de documentation scientifique, 
de valorisation touristique et de 
transmission intergénérationnelle 
du patrimoine culturel.

Cette année, le rituel traditionnel 
de purification du Sambadrome a 
eu lieu pour la 15e fois. 
Comme le veut la tradition, 
les adeptes des religions 
afro-brésiliennes Umbanda 
et Candomble ont béni le 
Sambadrome, ce dimanche, une 
semaine avant le début officiel 
du célèbre carnaval de Rio. 

Les baianas, des femmes vêtues 
d’habits traditionnels afro-
brésiliens, se rassemblent pour le 
défilé rituel. Elles esciquent des 
pas de danses dans une ambiance 
festive.   
Le groupe spécial des écoles de 
samba de Rio de Janeiro défilera 
sur le Sambadrome les 2, 3 et 4 
mars.

Sara Boueche

Dans une initiative sans 
précédent, le ministère 
de la Culture et des Arts 

algérien déploie un dispositif 
national de prévention contre la 
toxicomanie à travers son réseau 
de bibliothèques publiques. Ce 
programme, qui s’étendra sur 
toute l’année 2025, représente 
une approche novatrice où les 
institutions culturelles deviennent 
des acteurs centraux dans les 
stratégies de santé publique.
L’initiative s’inscrit dans un 
cadre gouvernemental plus 
vaste de «mesures préventives, 
thérapeutiques et juridiques» 
visant à contrer l’expansion 
des réseaux de stupéfiants, 
particulièrement auprès des 
populations juvéniles considérées 
comme vulnérables.
La Bibliothèque nationale 

d’Algérie inaugure cette 
campagne par une exposition 
bibliographique thématique, 
établissant ainsi le fondement 
documentaire du programme. 
Dans les différentes wilayas, les 
approches se diversifient selon 
les contextes régionaux tout 
en maintenant une cohérence 
nationale.

À Adrar, la bibliothèque principale 
propose une méthodologie 
interactive combinant ateliers 
pédagogiques, supports visuels 
et conférences spécialisées. 
La bibliothèque de Médéa 
adopte quant à elle une stratégie 
multimédia intégrant projections 
documentaires et distribution de 
matériel informatif.

L’établissement de Chlef se 
distingue par son approche 
pragmatique et partenariale, 
organisant des visites in situ 
de centres de réinsertion et 
collaborant étroitement avec 
le tissu associatif local et les 
forces de sécurité. Cette synergie 
interinstitutionnelle constitue un 
modèle d’intervention holistique.
Dans d’autres régions, les 
méthodologies varient : Laghouat 
privilégie la sensibilisation par 
l’expression artistique et les 
compétitions pédagogiques ; Batna 
mise sur l’expertise scientifique 
en organisant des consultations 
avec des psychologues spécialisés 
; tandis que Béjaïa utilise le 
médium théâtral comme vecteur 
de conscientisation.
Les bibliothèques de Tébessa 
et Tindouf concentrent leurs 
interventions sur les milieux 
académiques, adoptant une 

stratégie de prévention précoce 
auprès des populations 
estudiantines.
Cette mobilisation nationale 
représente une évolution 
significative dans les politiques 
publiques de prévention en 
Algérie. En transformant ces 
espaces traditionnellement dédiés 
à la connaissance en plateformes 
de dialogue et de sensibilisation, 
le ministère démontre la 
capacité des institutions 
culturelles à transcender leur 
mission conventionnelle pour 
répondre aux défis sociétaux 
contemporains.
Cette initiative illustre 
parfaitement l’intégration 
transversale des approches 
culturelles, éducatives et sanitaires 
dans l’élaboration de stratégies de 
prévention adaptées aux réalités 
contemporaines.

 Tébessa numérise son héritage antique 
 Une archéologie augmentée pour l’avenir

Brésil : derniers préparatifs avant le Carnaval de Rio

La lutte contre la toxicomanie réinventée 
 Les bibliothèques algériennes en première ligne
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L’avocat n’en finit 
plus de nous 
étonner. Ce fruit 

oléagineux originaire du 
Mexique est présent dans 
(presque) toutes les assiettes 
pour son délicieux goût et 
ses qualités nutritionnelles. 
Il contient de l’acide oléique, 
connu pour augmenter le 
bon cholestérol (HDL) 
et diminuer le mauvais 
(LDL). Il est aussi une 
excellente source de 
vitamine E, antioxydante. 
Récemment, des chercheurs 
américains ont trouvé un 
nouveau bienfait de ce 
superaliment qui donne une 
raison de plus de l’intégrer 
dans son alimentation.
Initialement, ils voulaient 
déterminer si les avocats 
pouvaient avoir un impact 
significatif sur la santé 
cardiovasculaire. L’étude 
impliquait plus de 900 

participants, âgés de 51 ans 
en moyenne et souffrant 
d’obésité abdominale. Les 
sujets ont été divisés en 2 
groupes. Le premier groupe 
a été invité à consommer un 
avocat par jour pendant 26 
semaines (6 mois et demi), 
tandis que l’autre a maintenu 
un régime alimentaire avec 
une consommation limitée 
(moins de 2 par mois). 

Leur santé cardiovasculaire 
a été mesurée à l’aide du 
«score LE8», un outil 
développé pour évaluer la 
santé cardiovasculaire d’une 
personne à travers 8 domaines 
: l’alimentation, l’activité 
physique, l’indice de masse 
corporelle (IMC), les lipides 
sanguins, la glycémie, 
la pression artérielle, 
l’exposition à la nicotine 

et la santé du sommeil.
D’après les résultats 
publiés dans le «Journal 
of the American Heart 
Association», aucune 
différence significative 
n’a été observée en ce qui 
concerne une quelconque 
amélioration de la santé 
cardiovasculaire. En 
revanche, les analyses ont 
révélé des améliorations 
dans des marqueurs de 
santé spécifiques. «Le 
groupe ayant consommé un 
avocat par jour a présenté 
des réductions modestes 
du cholestérol total et 
du cholestérol LDL par 
rapport au groupe témoin», 
expliquent les scientifiques. 
«Nous avons également 
observé une augmentation 
plus importante du score 
de la composante «qualité 
du sommeil».» Manger de 
l’avocat aiderait donc à mieux 

dormir. Surprenant et très 
intéressant dans la mesure 
où les troubles du sommeil 
sont largement répandus 
dans la population générale.
Les chercheurs n’ont pas 
d’explication définitive à 
ce phénomène mais «il est 
possible que l’amélioration 
du score de qualité du 
sommeil observée dans le 
groupe consommant des 
avocats soit partiellement 
liée à l’amélioration de la 
qualité de l’alimentation 
directement attribuable à la 
consommation d’avocats ou 
au remplacement d’aliments 
moins sains». Incorporer des 
avocats dans l’alimentation 
quotidienne peut donc être 
un moyen simple d’améliorer 
son assiette en plus de sa 
santé globale. Une bonne 
excuse pour se préparer de 
délicieux avocado toasts.

Des chercheurs découvrent un nouveau bienfait de l’avocat, 
c’est vraiment un superaliment santé

Certaines personnes 
ont l’air beaucoup 
plus jeune dans leur 

tête que leur âge biologique. 
Le temps semble n’avoir 
aucune emprise sur leur 
créativité, leur ouverture 
d’esprit, leur soif de vivre 
et leur insouciance. Mais, 
comment font-elles pour 
éviter de laisser leur esprit 
s’engourdir ? Tout d’abord, 
ils sont régulièrement 
confrontés à la nouveauté. 
Les personnes qui 
restent  jeunes dans leur 
tête ne cessent jamais 
d’apprendre. Le fait de 
débuter une nouvelle 
activité, un nouveau sport, 
d’apprendre une nouvelle 
langue, de voyager, de faire 
de nouvelles rencontres, 
de voir de nouveaux 
spectacles, de traiter de 
nouveaux sujets dans son 
travail… En somme, le 
fait d’avoir de nouveaux 
projets et de ne pas rester 
dans sa zone de confort 

entretient la capacité à 
apprendre et à croître. 
«Le cerveau développe 
de nouveaux neurones et 
de nouvelles connexions 
neuronales quand on fait 
de nouvelles choses donc 
rester vif et jeune passe 
par l’apprentissage et la 
découverte de nouvelles 
situations, de nouveaux 
sujets, la rencontre de 
nouvelles personnes», 
développe Amandine Ruas, 
coach et thérapeute à Paris. 
Elles ont tendance à rester 
au contact de personnes 
elles-mêmes jeunes dans 
leur tête ou par leur âge. 
En fréquentant des ados, 
de jeunes adultes mais 
aussi des entrepreneurs, 
des personnes qui 
expérimentent, qui 
voyagent et font de 
nouvelles choses, ils ont 
un éclairage différent sur 
le monde. Ils se mettent au 
fait des pratiques actuelles 
: «Rester au courant des 

innovations, des techniques 
actuelles,  se mettre au fil des 
objets digitaux, techniques 
et pratiques sans en devenir 
esclave pour autant permet 
de cultiver la curiosité et de 
rester à l’écoute du monde 
qui nous entoure et par 
conséquent, de rester vif 
d’esprit», analyse la coach. 
Pour rester jeune, le 
mouvement est essentiel. 
Cela peut paraître étonnant 
mais on sait que les 
connexions neuronales 
qui se développent avec la 
nouveauté se maintiennent 
et se renforcent mieux 
lorsque le corps est en 
mouvement. Autrement 
dit, apprendre, évoluer 
et être ouvert s’avère 
plus difficile quand le 
corps est complètement 
statique. «Il est donc 
essentiel de pratiquer une 
activité physique régulière 
mais aussi d’adopter une 
alimentation variée et 
équilibrée parce que l’on sait 

que les neurotransmetteurs 
qui permettent de 
partager l’information et 
d’apprendre et sont impactés 
par notre alimentation. 
En effet, si on mange 
régulièrement des aliments 
transformés, on abîme 
ces neurotransmetteurs. 
Résultat, on est moins 
vif, et on a moins 
de clarté mentale», 
argue Amandine Ruas. 
En vieillissant, on a parfois 

tendance à s’isoler. Or, pour 
rester jeune dans sa tête, il 
est primordial de continuer 
à voir des gens et à faire 
de nouvelles rencontres. 
Les personnes qui restent 
jeunes dans leur tête 
conservent une vie sociale 
riche avec leur famille, 
leurs amis, leurs anciens 
collègues. Autrement dit, 
continuer à cultiver des 
liens maintient en vie. 

Voici le secret des personnes qui restent jeunes dans 
leur tête - elles ne font pas du tout leur âge
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Voici une solution naturelle 
très efficace pour lutter contre 

ces indésirables et leurs 
satanées piqures.

Chaque année, c’est 
la même chose, les 
moustiques vous 

pourrissent la vie et vous 
n’avez qu’une envie : vous 
débarrasser de ces indésirables 
pour de bon ! Exit les sprays 
chimiques ou les bougies 
inefficaces : la nature regorge 
de plantes capables de 
repousser ces indésirables. 
Certaines variétés diffusent 
des parfums que les 
moustiques détestent, créant 
une barrière naturelle autour 
de votre maison et de vos 
espaces de détente. En prime, 
elles apportent une touche de 
verdure et attirent même les 
pollinisateurs !

Parmi les plantes anti-
moustiques les plus efficaces, 
une variété se démarque par 
son parfum citronné intense 
et ses propriétés répulsives. 
Elle contient du citronellal, 
un composé actif également 
présent dans la célèbre 
citronnelle, reconnu pour 
perturber le système olfactif 
des moustiques et masquer 
les odeurs corporelles qui les 
attirent. Une fois plantée près 
des fenêtres, terrasses ou coins 
détente, elle diffuse son parfum 
citronné qui agit comme un 
répulsif naturel, créant une 
barrière olfactive dissuasive 
contre les moustiques.

C’est un répulsif instantané, 
100 % naturel, sans aucun 
produit chimique agressif. Et 

il est grand temps de préparer 
l’été en plantant cette variété. 
Vous pouvez démarrer vos 
semis dès à présent ou acheter 
des jeunes plants à repiquer à 
partir du mois de mars, lorsque 
les risques de gel sont écartés. 
Choisissez un emplacement 
ensoleillé ou mi-ombre, pour 
profiter pleinement de son 
arôme citronné. Préparez un 
sol léger, bien drainé et riche 
en humus : ameublissez la 
terre et incorporez du compost 
pour nourrir la plante. Semez 
directement en pleine terre 
ou repiquez vos plants en les 
espaçant d’environ 40 cm pour 
leur laisser de la place. Gardez 
le sol frais, mais non détrempé, 
surtout après la plantation. 
Taillez régulièrement pour 
encourager la repousse et 
éviter qu’elle ne fleurisse 

trop vite. Cette plante anti-
moustiques par excellence, 
c’est la mélisse citronnelle !
Moins puissante que la citronnelle 
pure, elle reste très efficace 
pour éloigner les moustiques 
en prévention légère ou en 
complément d’autres solutions. 

En bonus, elle attire les abeilles 
et les pollinisateurs tout en vous 
protégeant des indésirables. Avec 
la mélisse, vous profitez d’un 
jardin parfumé et d’un été sans 
moustiques… tout ça sans spray 
chimique !

Il y a un simple bouton à actionner 
pour en finir avec le temps de 
séchage trop long.
Quand le temps est pluvieux, 
il est plus long et laborieux de 
sécher son linge à l’air libre. Le 
froid et l’humidité ralentissent 
le processus de séchage, vous 
compliquant la tâche. Mais 
sachez qu’une combine très 
simple, sans aucun équipement 
supplémentaire, pourrait bien 
changer la donne. 

Grâce à cette astuce, dites adieu 
aux jeans lourds et serviettes 
épaisses qui trônent dans votre 
salon pendant des jours, dans 
l’attente d’intégrer vos placards. 
Faites davantage confiance à votre 
machine à laver. En effet, lorsque 
le cycle de lavage se termine, la 

plupart des vêtements sortent 
encore très humides, même après 
un essorage. Et si beaucoup 
l’ignorent, sachez que votre 
appareil électroménager dispose 
d’une fonctionnalité pratique, 

capable de vous faire gagner un 
temps fou dans l’entretien de 
votre linge, et personne ne pense 
à l’utiliser. 
C’est sur Instagram que 
Nicola Lewis, experte en 

désencombrement et en 
nettoyage, suivie par près de 
200 000 abonnés, a révélé la 
parade. Comme elle l’a indiqué 
en légende de sa publication 
: «Faites essorer votre linge 
deux fois ! Vos vêtements en 
ressortiront beaucoup plus 
secs, ce qui leur permettra de 
sécher plus rapidement». Elle 
poursuit : «Secouez toujours 
rapidement vos vêtements avant 
de les suspendre pour les faire 
sécher afin d’éliminer les plis.» 
Autrement dit, le fait de laisser 
les vêtements dans le tambour 
pour un cycle d’essorage 
supplémentaire - sans ajouter 
plus d’eau - permettra d’accélérer 
significativement le temps de 
séchage de vos vêtements. Et si 
vous ajoutez une serviette sèche 

dans le tambour en plus des 
vêtements, l’essorage sera encore 
plus efficace, car elle va venir 
absorber l’excès d’humidité.
Mais ce n›est pas tout. Elle 
explique qu›en plaçant un 
déshumidificateur d›air dans 
la pièce, ce dernier absorbera 
d›autant plus l›humidité de vos 
pièces et boostera le séchage. En 
revanche, pour ceux qui n›ont 
pas de déshumidificateur, elle 
conseille de placer le séchoir 
près de la lumière naturelle et 
d›ouvrir une fenêtre pour faciliter 
la ventilation. Vous savez ce qu›il 
vous reste à faire !

«Une façon radicale d’alléger 
la teneur en matières grasses» 
- Julie Andrieu nous souffle 
son astuce pour des beignets de 
carnaval tout en légèreté !
Pour préparer une pâte pour 
5 beignets, Lucie commence 
par mélanger 13 cl de lait 
végétal tiédi avec 5 g de levure 
boulangère déshydratée. Après 
15 minutes de repos, la levure 
doit gonfler et buller.
Dans le bol du pétrin (ou un 
saladier), elle ajoute dans l’ordre 
: 4 g de sel, 1 œuf, 15 g d’huile 
de coco, 40 g de miel, 290 g 
de farine, puis le mélange lait-

levure. Elle pétrit 15 minutes à 
la main ou 5 minutes au robot 
à vitesse minimum, forme une 
boule, couvre et laisse reposer 
1 h 30 dans un endroit tempéré 
jusqu’à ce que la pâte double de 
volume.
La cuisinière dégaze puis étale 
la pâte sur 1 cm d›épaisseur 
et découpe 10 cercles avec 
un emporte-pièce ou un bol. 
Pour des beignets fourrés à la 
pomme, elle coupe les fruits en 
petits cubes et les mélange à la 
compote. Elle en dépose
 une Lucie enfourne ses pâtons 
à 190 °C pour 20-25 min de 

cuisson. Mais elle ne s›arrête 

pas là : pour donner l›illusion de 

véritables beignets de carnaval, 

elle les fait dorer de chaque côté 

à la poêle avec un peu d›huile de 

coco. Légèrement croquants à 

l›extérieur et hyper moelleux à 

cœur… ces beignets sans friture 

sont plus vrais que nature ! sur 

un cercle de pâte, recouvre d›un 

second et soude les bords avec 

un peu d›eau.

Pour un été sans moustiques, cette variété qu’ils détestent doit 
être plantée maintenant

Cette fonction cachée sur la machine à laver permet de 
sécher le linge deux fois plus vite

Des beignets deux fois moins gras 
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Un projet du gouvernement 
travailliste vise à assouplir le 

droit d’auteur afin de per-
mettre une utilisation plus 
facile des contenus par les 
entreprises d’intelligence 

artificielle.

Le monde artistique bri-
tannique, dont des stars 
comme Elton John ou 

Dua Lipa, se mobilise mardi 25 
février contre un projet du gou-
vernement travailliste visant à 
assouplir le droit d’auteur afin 
de permettre une utilisation plus 
facile des contenus par les entre-
prises d’intelligence artificielle 
(IA). Il prévoit d’appliquer «une 
exception au droit d’auteur» 
pour entraîner les modèles d’IA 
à des fins commerciales. Les 
entreprises développant ces 
modèles n’auraient plus besoin 
d’obtenir a priori l’autorisation 
des auteurs pour utiliser certains 
contenus. Les créateurs auraient 
toutefois la possibilité de «réser-
ver leurs droits» pour s’opposer 
à l’utilisation de leurs œuvres 
pour entraîner une IA.

Le projet, qui était en consul-
tation jusqu’à mardi, suscite 
depuis des semaines de nom-
breuses critiques au Royaume-
Uni, où les industries créatives 
génèrent plus de 120 milliards 

de livres par an et emploient 2,4 
millions de personnes, selon des 
chiffres officiels et sont consi-
dérées comme un atout majeur 
du rayonnement économique et 
culturel du pays.

Un album silencieux pour 
Annie Lennox et Kate Bush

Mardi, plus d’un millier d’ar-
tistes, dont les chanteurs Damon 
Albarn, Annie Lennox et Kate 
Bush, ont sorti un album silen-
cieux afin de protester contre 
les intentions du gouvernement. 
Baptisé Is This What You Want 
(Est-ce cela que vous voulez ?), 
l’album, auquel se sont égale-
ment associés Jamiroquai, The 
Clash ou Billy Ocean, est com-
posé d’enregistrements d’am-
biance sonore de lieux et studios 
d’enregistrement vides.

La liste des titres des 12 mor-
ceaux forme la phrase : «Le 
gouvernement britannique ne 
doit pas légaliser le vol au pro-
fit des sociétés d’intelligence 
artificielle». «La proposition du 
gouvernement confierait gra-
tuitement l’œuvre de toute une 
vie des musiciens du pays à des 
sociétés d’IA, permettant ainsi 
à ces entreprises d’exploiter le 
travail des musiciens pour les 
concurrencer», a dénoncé Ed 

Newton-Rex, musicien à l’ori-
gine de l’album.

Une lettre ouverte d’Elton 
John et Sting

En parallèle, une trentaine 
d’auteurs et artistes, dont les 
chanteurs Elton John, Sting et 
Dua Lipa ou le prix Nobel de 
littérature Kazuo Ishiguro, ont 
publié mardi une lettre ouverte 
dans le journal The Times pour 
dénoncer une réforme «inutile et 
contreproductive».

Et dans une rare initiative com-
mune, les principaux titres de la 
presse britannique – The Daily 
Mail, The Sun, The Guardian, 
The Times ou The Daily Tele-
graph – arboraient tous en Une 
mardi un message sur fond 
bleu : Make it Fair (Faites que 
cela soit juste). «Sans rémuné-
ration, nos industries créatives 
ne survivront tout simplement 
pas», fait valoir la News Media 
Association, à l’origine de cette 
initiative(Nouvelle fenêtre).

«Une incroyable opportunité»

En lançant la consultation mi-
décembre, le gouvernement 
travailliste avait défendu une 
réforme devant apporter «un 
meilleur contrôle» aux créateurs 
de contenus utilisés par les dé-

veloppeurs d’IA. «Je pense que 
nous devons être équilibré, mais 
je crois également que nous 
avons une incroyable opportu-
nité» avec l’IA, avait affirmé le 
Premier ministre Keir Starmer, 
devant une commission parle-
mentaire en décembre.

Le gouvernement travailliste 
espère faire du Royaume-Uni 
un «leader mondial» de l’IA, 
et a annoncé mi-janvier un 
plan d’action visant à attirer les 
entreprises du secteur en leur 
laissant tester au Royaume-Uni 
leurs innovations avant toute 
régulation.

Au-delà du Royaume-Uni, le 
développement rapide de l’IA 
– dont beaucoup de modèles 
permettent désormais de géné-

rer dessins, images ou sons, 
parfois en s’inspirant d’œuvres 
protégées par le droit d’auteur 
– inquiète les artistes du monde 
entier.

Début février, 34 000 artistes 
français ont signé une tribune 
mettant en garde contre le pil-
lage de leurs œuvres et récla-
mant des «solutions justes et 
pérennes».

Des grèves pour réclamer des 
garde-fous en matière d›IA ont 
aussi perturbé Hollywood puis le 
secteur des jeux vidéo aux États-
Unis depuis 2023, à l›initiative 
du syndicat des acteurs améri-
cains SAG-AFTRA.

Grèves historiques qui ont para-
lysé la capitale du cinéma pen-
dant six mois en 2023, boulever-
sements liés au streaming, exode 
des productions audiovisuelles 
hors de Californie... Les petites 
mains de Hollywood souffrent.

Cette année, Dutch Merrick n’au-
ra pas le cœur à la fête lorsqu’il 
regardera les Oscars dimanche 
2 mars : comme de nombreuses 
petites mains de Hollywood, cet 
accessoiriste vient de perdre sa 
maison dans les incendies meur-
triers qui ont ravagé Los Angeles 
en janvier.

«Le travail a disparu», souffle 
Dutch Merrick habituellement 
embauché comme armurier sur 
les plateaux. «Personne de notre 
génération n’aurait pu imaginer 
que le flux de productions se ré-
duirait à peau de chagrin.» Faute 
d’avoir cumulé assez d’heures, il 
a perdu son assurance maladie. 
Pour s’en sortir, il fréquente la 
banque alimentaire de l’IATSE, 
le syndicat des métiers techniques 
de Hollywood – monteurs, déco-
rateurs, cadreurs, costumières et 
maquilleuses.

Les volontaires y voient défiler 
chaque semaine une quarantaine 

de familles, venues s’approvi-
sionner en fruits, légumes et pro-
duits ménagers, dans leur local 
près des studios Warner Bros. 
Lancée pendant la grève des scé-
naristes et des acteurs en 2023, 
cette initiative va durer, selon 
le syndicaliste Dejon Ellis. Car 
Hollywood subit actuellement 
une «contraction», qui «a en-
traîné une baisse (du volume) de 
travail d’environ 30 à 35%» par 
rapport à 2021.

«Fondements ébranlés»

«Les incendies ont aggravé les 
problèmes que les gens rencon-
traient en raison de la pénurie 
d’emplois», soupire-t-il. Le mo-
teur économique de Los Angeles 
s’est enrayé en 2024. L’organisa-

tion FilmLA a recensé seulement 
23 480 jours de tournage dans 
la ville et sa région, un plus bas 
historique en trente ans de sta-
tistiques – si l’on exclut le gel 
complet de la production provo-
qué par la pandémie en 2020. La 
faute à l’éclatement de «la bulle 
du streaming», selon Dejon Ellis.

Finie, l’époque où chaque studio 
tentait d’imiter Netflix et lançait 
des séries tous azimuts. Sous la 
pression des actionnaires, chacun 
veut rentabiliser sa plateforme 
maison. Résultat, ils produisent 
moins et délocalisent : après 
la concurrence d’autres États 
américains comme le Nouveau-
Mexique et la Géorgie, Los An-
geles subit celle de pays comme 

la Thaïlande, la Hongrie ou 
l’Afrique du Sud, qui proposent 
des avantages fiscaux alléchants 
pour y tourner. «Les fondements 
mêmes de Hollywood sont ébran-
lés», s’alarme Dutch Merrick. 
«Les incitations fiscales ont pro-
voqué un nivellement par le bas.»

L’armurier a le sentiment d’ap-
partenir à un secteur en déclin, 
après les mutations des dernières 
années. SEAL Team, la dernière 
série militaire à laquelle il parti-
cipait avant les grèves, est passée 
de 22 à 10 épisodes par saison, 
dont certains filmés au Mexique. 
«Ce n’est pas suffisant pour ga-
gner sa vie», regrette-t-il.

«Intelligence artificielle»

Pour soutenir Hollywood, la Ca-
lifornie compte doubler le mon-
tant des crédits d’impôt destinés 
au cinéma et à la production au-
diovisuelle. Mais Veronica Kahn 
doute que cela suffise face aux 
bouleversements de l’époque. 
«Les gens passent plus de temps 
à regarder des tonnes de vidéos 
de 30 secondes sur TikTok, ils 
ont moins de temps pour les 
films et les séries», regrette cette 
ingénieure du son. «Et pendant le 
Super Bowl, cette année, les pu-

blicités n’utilisaient pas tellement 
d’acteurs, mais beaucoup d’intel-
ligence artificielle ou d’anima-
tion. Donc nos boulots sont déjà 
en train de disparaître.»

La série qui la faisait vivre a 
été interrompue en mai 2023 
par les grèves des scénaristes et 
des acteurs, réclamant de meil-
leurs salaires et des garde-fous 
contre l’usage de l’IA. Ils ont 
obtenu gain de cause, mais à son 
détriment. Lorsque le tournage 
a repris début 2024, «on m’a dit 
qu’avec tout l’argent supplémen-
taire dû aux scénaristes et aux 
acteurs, la production ne pouvait 
pas se permettre d’embaucher 
une personne supplémentaire 
pour le son», raconte-t-elle. De-
puis, «à chaque fois que je ren-
contre un producteur, on me dit 
que c’est pour un tournage en 
dehors de Los Angeles», souffle 
cette Californienne. Après avoir 
renoncé aux sorties au restaurant 
et annulé tous ses abonnements 
de streaming, elle a été soulagée 
de trouver la banque alimentaire 
de l’IATSE.

Des artistes britanniques d’Elton John à Sting se mobilisent 
pour défendre le droit d’auteur face à l’IA

 Incendies, grèves, IA... 

les petites mains de Hollywood en pleine crise existentielle avant les Oscars



En prélude au mois sacré 
du Ramadan, Algérie 
Télécom met les 

bouchées doubles pour offrir 
à ses abonnés des services 
internet et une connexion 
améliorés. Lors du salon du 
commerce électronique et 
des services numériques « 
ECSEL Expo », organisé à 
Oran. L’entreprise a annoncé 
une série d’avantages destinés 
à optimiser l’expérience de 
navigation de ses clients. 
Parmi les offres phares, les 
abonnés aux services IDOOM 
ADSL, IDOOM VDSL et 
IDOOM Fibre. Qui optent 
pour une augmentation de leur 
débit bénéficieront jusqu’à 
30 jours supplémentaires 
d’abonnement. De plus, les 
modems fibre optique Wi-Fi 
6 seront proposés avec une 
réduction pouvant atteindre 
75 %. Un autre avantage non 
négligeable ! Chaque jour, 
les 200 premiers abonnés à 
une hausse de débit recevront 

gratuitement un répéteur de 
signal.
Algérie Télécom – connexion 
mobile : des forfaits généreux 
pour les abonnés 4G LTE
L’opérateur national ne 
s’arrête pas aux services fixes. 
Pour les utilisateurs de la 
technologie 4G LTE, Algérie 
Télécom propose des volumes 
de données revus à la hausse. 
Ainsi, toute recharge de 1 200 

dinars permettra de profiter de 
80 Go d’internet valables un 
mois, tandis qu’une recharge 
de 1 500 dinars donnera accès 
à 300 Go sur la même durée.
Cette initiative vise à offrir 
aux utilisateurs plus de liberté 
et de confort pendant le 
Ramadan, une période où la 
consommation de contenus en 
ligne, notamment les vidéos 
et les appels via internet, 

connaît une augmentation 
significative. L’objectif est 
de permettre aux abonnés de 
rester connectés avec leurs 
proches, tout en accédant à 
des services numériques sans 
contraintes.
Ramadan 2025 – Algérie 
Télécom : une action solidaire 
en faveur des plus démunis
Fidèle à son engagement 
sociétal, Algérie Télécom 

reconduit pour la deuxième 
année consécutive son 
initiative « Idoom El Khir 
». Cette caravane solidaire 
mobilisera des employés 
bénévoles pour distribuer des 
denrées alimentaires aux « 
Restaurants de la Rahma » à 
travers plusieurs wilayas, en 
coordination avec les autorités 
locales.
En plus de la distribution 
alimentaire, Algérie Télécom 
prévoit également d’offrir un 
accompagnement numérique 
à certaines associations 
locales, leur permettant de 
mieux organiser la gestion 
des dons et d’améliorer la 
communication avec les 
bénéficiaires.
En somme, avec ces offres et 
cette démarche humanitaire, 
Algérie Télécom allie 
performance technologique 
et solidarité. Rendant ainsi 
ce Ramadan plus connecté 
et plus solidaire pour des 
milliers d’Algériens.

Les éléments de la 
police aux frontières 
à l’aéroport d’Alger 

ont déjoué une ruse des « 
trabendistes » et ont mis la 
main sur une impressionnante 
quantité de marchandises. Dans 
un nouveau communiqué, 
la direction générale de la 
douane a dévoilé le bilan de 
cette opération.
L’aéroport d’Alger a 
récemment été le théâtre d’une 
importante opération qui s’est 
soldée par la saisie de milliers 
de produits destinés à la 
contrebande, sur un passager 
d’un vol reliant Jeddah à 
l’aéroport international de 
Houari Boumediene.
Importante saisie de 
marchandise sur des passagers 
en provenance de Jeddah : la 
Douane fait le bilan
Dans un nouveau communiqué, 
mis en ligne sur sa page 
officielle, la direction générale 
de la Douane est revenue 
pour donner des détails sur 
cette opération qui a permis 

de démanteler ce réseau en 
plein essor. Cette saisie a été 
menée avec succès grâce à la 
vigilance des éléments de la 
PAF et des agents de contrôle.
Les douanes algériennes font 
état d’une importante quantité 
de produits saisis, à savoir 
: 719 téléphones portables 
de différentes marques, 103 
ordinateurs portables, 212 
montres, 956 écouteurs, 1834 

clés USB, 971 clés WIFI et 
modems.
Par ailleurs, cette liste 
comprend des produits 
cosmétiques et médicaux, 
notamment : 1361 flacons 
de déodorant, 2487 unités 
de produits cosmétiques, 30 
unités de produits médicaux 
et 730 pièces de vêtements. 
Au total, l’opération a permis 
de mettre la main sur plus de 

5000 articles interceptés sur 
ces passagers.
Contourner les contrôles 
douaniers grâce aux circuits 
de voyages religieux
La direction générale de la 
Douane algérienne a rappelé 
que l’opération a été menée 
grâce à la mobilisation 
des équipes de contrôle 
des voyageurs à l’aéroport 
d’Alger, dans le but de la 

lutte contre la contrebande. 
Cette importante quantité de 
marchandises, à caractère 
commercial, a été confisquée 
sur des passagers à bord d’un 
vol au départ de l’aéroport de 
Jeddah, qui transportait aussi 
un certain nombre de pèlerins 
algériens.
Certains voyageurs ont tenté 
de simuler et de se faire passer 
pour des pèlerins de ce groupe 
pour transporter illégalement 
cette marchandise depuis 
l’Arabie saoudite. Cependant, 
la vigilance des agents des 
douanes et le recours efficace 
aux images des scanners ont 
permis d’isoler les bagages 
suspects.
Cette opération, qui s’inscrit 
dans une stratégie plus large 
de lutte contre la fraude et 
la contrebande, témoigne du 
renforcement des mesures 
de contrôle des passagers à 
l’aéroport international de 
Houari Boumediene et de 
l’intensification des mesures 
de surveillance.
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